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Na quinta feira anterior ao domingo das elei-
ções, dia 4 de outubro, assistimos aos últimos 
acordes dos candidatos à Presidência, neste ano da 
graça de 2018.  Terá acabado o programa eleitoral 
dito gratuito, porque pago pelo Governo, no rádio e 
televisão, que chega aos mais recônditos grotões do 
território geográfico e social do país.  E os candida-
tos  terse-ão confrontado pela última vez, tal como 
nas últimas eleições, na telinha da Globo. Reta final, 
na qual é sempre possível alguma surpresa. A ten-
dência mostra  dois vencedores no primeiro turno: 
Bolsonaro, pela direita, x Haddad, pela esquerda, 
com uma diferença de 10 pontos, aproximadamen-
te, a favor do primeiro. As surpresas poderão ser 
uma eventual vitória de Bolsonaro no primeiro tur-
no ou uma ultrapassagem, de última hora, de Ciro 
Gomes, do PDT, sobre o petista. Afinal, chegamos às 
urnas com quase um terço dos eleitores ainda inse-
guros quanto à sua participação. Vai que... Ambas 
alternativas, entretanto,  dadas como improváveis, 
embora possíveis. Bolsonaro e Ciro foram, enfim, 
foram os protagonistas com melhor performance 
pessoal na atual campanha. Podem surpreender.

Quais as lições que podemos tirar desta eleição 
presidencial?

Persiste, entre nós, o embate entre duas visões 
de mundo: Conservadores versus Progressistas, 
nome mais geral para identificar, respectivamente, 
direita e esquerda. Conservadores são mais identifi-
cados com a manutenção da ordem, seja ela social, 
cultural ou econômica. Reagem ao ritmo das trans-

formações, hoje alimentados pelos 20 milhões de 
evangélicos.   Progressistas, como o nome sugere, 
são mais favoráveis às mudanças, que identificam 
como progresso, em quaisquer dos âmbitos da so-
ciedade. . Uns e outros mudam de fisionomia, mas 
subsistem, nos seus vários tons – menos de 50! -  no 
cenário eleitoral, desde 1950.

Naquela época venceu Getúlio Vargas, que era 
o candidato progressista sob a sigla do Partido Tra-
balhista Brasileiro. Ganhou, levou, mas não chegou 
ao fim do mandato, tamanha a campanha conser-
vadora que se abateu sobre ele, que estaria aco-
bertado por um “Mar de Lama”. Curiosamente, à 
então Oposição,  associaram-se os comunistas, que 
não o viam com bons olhos,  desde os tempos que 
penaram nas prisões a tentativa de derrubar o regi-
me em 1935. Suicidou-se Vargas em 1954, para não 
ser deposto.  Com isso virou a conjuntura, graças à 
forte comoção social dos trabalhadores urbanos, 
sob a qual fracassaram os órgãos de imprensa que o 
combatiam. Vieram as eleições de 1955 e, de novo, 
o embate entre as duas facções ideológicas, bastan-
te moderadas: Apoiado pela esquerda, reunificada 
depois da morte de Vargas,  JK vence e abre o Brasil 
para os gloriosos “Anos Dourados”, quando ponti-
ficaram a Bossa Nova, o Cinema Novo, as grandes 
obras das 30 Metas de seu Plano de Governo, sobre 
o qual erigia-se o produto da  ciência e arte da enge-
nharia brasileira, a nova capital, Brasília. Apesar da  
euforia da época,  tropeçam as forças progressistas 
que apoiavam  JK, na sua sucessão, quando apre-

Lições das eleições presidenciais

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm sentaram o General Lott como candidato, ao feitiço 
da “vassourinha” da direita: Sobe o controvertido 
Jânio Quadros, apoiado pela UDN tendo como Vice, 
verdadeira loucura, um Vice eleito pela esquerda, 
João Goulart. Votava-se, então, separadamente, 
para Presidente e para Vice. Daí o paradoxo. Duram 
apenas sete meses as ilusões conservadoras. Jânio 
renuncia, abre-se uma grave crise militar, pela ob-
jeção da caserna à posse de Jango, Brizola resiste 
na Legalidade e, enfim, voltam os progressistas, 
por linhas tortas, à Presidência, com Goulart para 
completar o mandato interrompido. Ressentidos, 
inconformados e radicalizados, os conservadores o 
derrubam, porém,  com apoio militar imbuídos da 
ideologia da Segurança Nacional da Guerra Fria,  em 
31 de março de 1964, num dia que se prolongará 
na escuridão autoritária por 21 anos. Redemocra-
tização e nova campanha presidencial em 1989. 
Ganham, surpreendentemente, os conservadores, 
endossando o nome de Collor, numa reedição de 
Jânio, que derrota um Lula ainda tímido no segun-
do turno. Abre-se, então, um  caminho de grande 
renovação dos quadros da política nacional, tanto à 
esquerda, pela projeção do lulo-petismo, quanto da 
direita, que sufragará Fernando Henrique Cardoso, 
com ampla penetração nas classes médias urbanas, 
por duas vezes: em 1994 e 1998. Progressistas e 
Conservadores,  passam, a partir daí, por grandes 
metamorfoses internas, deslocando-se, cada vez 
mais, para duas tendências da social-democracia, 
como inspiração de mudança gradual: O PSDB, de 
FHC , distante da velha direita militarista e o PT, de 
Lula, independente dos comunistas e trabalhistas 
históricos, com apoio da Igreja Católica inspirada na 
Teologia da Libertação, do novo sindicalismo que 
se associaria a uma combativa central – CUT -  e 
grande parte da inteligência. Em 2002, 2006, 2010 
e 2014 os petistas levam a melhor, mas sucumbem 
no impeachment da Dilma em 2016, no bojo de 
uma radicalização cada maior de um e outro lado, 
com um consequente enfraquecimento do centro.

Em 2018, mais uma vez, assistimos a contenda 
histórica entre Conservadores e Progressistas, ma-
tizada, porém, pela radicalização polarizada das res-
pectivas tonalidades. A direita civilizada globalista 
do PSDB perde espaço para um novo personagem, 
Bolsonaro, que personifica, quase sozinho, mas com 
competência -soterrando as pretensões de aliados 
ideológicos como Amoedo, Meirelles e Alkmin - o 
anti-petismo,  enquanto o PT, em seus desdobra-
mentos com a prisão de Lula, opta por uma solução 
mais esquerda, em aliança com PcdoB como solução 
à sua própria crise. O velho centro, representado du-
rante toda a redemocratização pelo PMDB se esvai, 
empurrado à direita pelo Governo Temer, ficando  
reduzido à menores expressões regionais dissiden-
tes no nordeste. Isso, aliás abriu uma brecha para 
novas narrativas,  como Ciro Gomes, do PDT e Ma-
rina Silva, da Rede, ainda carentes de confirmação.

Erram, pois, todos os que insistem que o Brasil 
nunca teve Partidos. Não só os teve, como fez sua 
História no embate ideológico entre correntes com-
petitivas. Ao longo das crises, sempre havia, entre-
tanto, uma opção centrista que apontava, não pro-
priamente para uma conciliação nacional, como foi 
JK, em 1955, Tancredo Neves, em 1961 e Ulysses, 
na redemocratização, com epílogo na Constituição 
Cidadã de 1988, que cumpre, hoje, 30 anos. Mas o 
Brasil mudou e trouxe no bojo de suas transforma-
ções novos desafios. Ao voto, o critério do aprofun-
damento da democracia entre nós e não seu desas-
tre, como muitos, em vários lugares do mundo, já 
o pressentem.  

OPINIÃO
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Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 1º de outubro, en-
trou em “primeira sessão” na Casa 

Legislativa (sendo que a lei exija que 
haja três sessões para ser votado) o 
Processo 47/2018, de autoria do Po-
der Executivo de Torres (prefeitura), 
que autoriza a municipalidade a re-
ceber patrocínio de empresas priva-

das, empresas públicas, sociedades 
de economia mista, pessoas físicas 
e organizações não governamentais 
para a realização de eventos de in-
teresse público, reformas e outras 
modalidades de auxílios.

POLÍTICA

Texto do PL moderniza fontes de receitas do poder público em troca de participação de marcas de patrocinadores

Prefeitura de Torres encaminha lei para 
poder receber patrocínios privados

Apoios extra impostos com aproveitamentos comerciais

Na justificativa do PL envian-
do para ser aprovado na Câmara 
- quando passarem as três sessões 
ordinárias e os ritos obrigatórios - o 
governo Carlos Souza defende a im-
portância de tal projeto pela neces-
sidade de regulamentação de alocar 
recursos públicos para demandas 
públicas locais sem serem oriundas 
de impostos, taxas e transferências: 
o patrocínio específico de ações 
de interesse coletivo local e que 
agradem a participação da marca 
(ou nome) de apoiadores para a 
realização dos mesmos. O texto do 
projeto em pauta cita o Balonismo, 
o Réveillon e outros eventos como 

exemplos para tal patrocínios. 
Buscando regrar o recebimento 

de patrocínios pelo ente público 
de entidades particulares a prefei-
tura diz que a lei (se aprovada) “irá 
potencializar o desenvolvimento 
econômico e social, além da corre-
ta aplicação da marca do Município 
nos eventos realizados na cidade”. 
A lei (se aprovada) sugere que o 
processo seja formalizado através 
de edital de chamamento público, a 
cada atividade ou evento que con-
temple busca de parcerias de patro-
cínio. Portanto, não se trata de uma 
lei institucional: ela deve seguir ri-
tos pontuais em cada demanda lo-

cal, uma a uma.
 O patrocínio previsto no texto se 

dará por doações em espécie ou in 
natura, por disponibilização de ma-
teriais, de mão de obra, bem como 
por outras modalidades de auxílio, 
como doações e congêneres, por 
exemplo, com a finalidade especí-
fica de auxiliar no desenvolvimento 
de eventos de interesse público im-
plementados pelo Poder Executivo. 
E, em troca, o patrocinador recebe-
rá a possibilidade de veiculação de 
propaganda institucional - junto aos 
eventos e/ou obras patrocinadas 
pela execução da do projeto/lei. Na 
prática, o processo pede autoriza-

ção para que eventos públicos ou 
obras públicas possam ser apoia-
dos comercialmente como ocorre 
em participações de patrocínios 
em eventos ou obras privadas, uma 
parceria amplamente assistida pela 
sociedade. 

O PL pode ser avaliado na íntegra 
no site da Câmara Municipal no en-
dereço: www.camaratorres.rs.gov.
br no link “proposições e, após, no 

link “projeto de lei ordinária”. A casa 
legislativa, agora deve colocar a ma-
téria em pauta conforme priorida-
des definidas pela mesa diretora. 
Caso algum cidadão queira buscar 
modificações no projeto, basta vi-
sitar o vereador de sua preferência 
ou que votou) e buscar que sejam 
incluídas emendas ou subtraídas 
possibilidades do texto a ser apro-
vado. 

Fonte da Imagem -  divulgação web de:  
marcelosazevedo.files.wordpress.com

Gimi (foto) cobrou principalmente ações públicas nos programas de governos municipais, estaduais e federal que cumpram o Estatuto da categoria social

Vereador de Torres defende respeito e inserção 
dos mais velhos em discurso pelo Dia do Idoso

Falta total de políticas públicas para cumprir a lei

Na última sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segunda-feira, 
dia 1º de Outubro, o vereador Gi-
braltar Vidal, o Gimi (MDB), em seu 
espaço de tribuna discorreu sobre a 
importância dos Idosos no país e so-
bre as necessidades urbanas e sociais 
que o setor público e a sociedade de-
veriam suprir perante a categoria dos 
mais velhos na nação. O discurso foi 
feito por conta de o dia 1º de outu-

bro ser a data que é comemorada no 
Brasil o Dia do Idoso. 

“Pena que a sociedade não va-
loriza o idoso e, ao contrário, ainda 
sugere sua prematura retirada das 
atividades produtivas”, exclamou o 
vereador. Para Gimi, os idosos pos-
suem conhecimentos e diferenças 
acumuladas que não são reconheci-
das pelo mercado de trabalho, que 
consequentemente deixa de rece-

ber potenciais valores passados por 
idosos por conta de sua experiência 
de vida em família e na coletividade. 
Para o vereador, a sociedade deveria 
fomentar para que pessoas com mais 
idade fossem colocadas em grupos 
de trabalhos nas empresas para que 
os idosos pudessem trabalhar mais 
(se quisessem) e, principalmente, 
para que as decisões no trabalho ti-
vessem mais a voz da experiência. 

Mas como homem público, o 
discurso do vereador focou mais na 
falta de ações efetivas dos gestores 
municipais, estaduais e federais para 
pelo menos cumprir o que está colo-
cado, por lei, no Estatuto do Idoso. 
Para Gimi, os mais velhos não estão 

recebendo serviços coletivos sequer 
para propiciar que possam transitar e 
conviver onde habitam. “Nos planos 
de ação de programas para presiden-
te, como estamos assistindo agora e 
para outros programas apresentados 
em eleições, não vemos o destaque 

de políticas públicas para atender a 
população de idosos, um desrespeito 
moral e legal, pois não cumpre a lei 
que está estabelecida”, disse.  

 Ao final de seu pronunciamen-
to, o parlamentar torrense sugeriu 
como homenagem ao dia do Ido-

so uma reflexão propositiva: que 
a sociedade reveja seus conceitos 
perante os mais velhos.  Para Gimi, 
“o mundo vai melhorar com a valo-
rização dos idosos nas atividades da 
sociedade, além de mostrar mais 
respeito à população específica, res-

peito este merecido e legalmente 
estabelecido”. 

“Nós temos verdadeiras bibliote-
cas vivas entre nós e por isso não po-
demos de forma alguma desprezar 
isto, como temos feito”, sentenciou 
o vereador torrense. 
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Comissão de prevenção às drogas da Câmara de Torres 
trabalha com sistema de educação municipal

Projeto do Grupo de Trabalho pretende verificas as demandas de políticas públicas para evitar a entrada dos 
jovens torrenses no mundo das drogas e do tráfico

 Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 1º de outubro, en-
trou em primeira sessão da casa (e 
foi lido), o processo 0044/2018, que 
dispõe sobre o Sistema da Cultura do 
Município de Torres, cria o Conselho 
Municipal de Política Cultural e o 

Fundo Municipal de Cultura. De cer-
ta forma a lei deve visar organizar o 
sistema inteiro da cultura municipal, 
já que já existem leis sobre o Conse-
lho, o Fundo, dentre outros agrupa-
mentos da área. 

Na justificativa, a prefeitura de-
fende que há necessidade de orga-

nização do Sistema Municipal de 
Cultura do Município de Torres, a fim 
de atender às legislações pertinen-
tes e obrigatórias para a captação de 
recursos junto aos órgãos Estaduais 
e Federais. O governo atual também 
afirma no texto de justificativa do 
PL, que a área da cultura passa por 

uma nova fase que se caracteriza 
pela redefinição do Plano Nacional 
de Cultura (PNC) - implantado em 
2010 – que abriu para os gestores 
públicos brasileiros um novo con-
junto de desafios, em cujo contexto 
inserem-se, por consequência, todos 
os Municípios.

Vários eixos devem ser definidos

O Projeto de Lei é amplo e define 
as “regras do jogo” para a promo-
ção da Cultura dentro do município 
de Torres, à luz do Plano Estadual 
de Cultura do RS, que por sua vez é 
norteado pelo plano Maior: o Plano 
Nacional.  Portanto se trata de maté-
ria de suma importância para que os 
atores do sistema que forma a cul-
tura municipal participem e opinem 
sobre como será usada e captada a 
verba para fomento da Cultura local 

e para a captação de eventos cul-
turais que promovam o “consumo” 
de materiais culturais que vão par-
ticipar do avanço cultural local num 
processo alimentado por si próprio. 

 São vários eixos que se subdivi-
dem em: SISTEMA MUNICIPAL DE 
CULTURA, dividido em Conselho 
Municipal de Política Cultural; Con-
ferência Municipal da Cultura; Plano 
Municipal da Cultura; e o Sistema 
Municipal de Informações Culturais. 

A seguir o texto fala sobre as te-
máticas que podem fazer parte do 
SMIC. São elas: 

Arte e Cultura: a) artes visuais; b) 
música; c) artesanato e artes aplica-
das; d) artes cênicas; e) literatura; f) 
audiovisual; g) culturas populares; 
h) carnaval; i) capoeira; j) artes grá-
ficas; k) agente cultural; l) produtor 
cultural.

Patrimônio Cultural: a) tradições 
populares; b) arquivos, museus, sa-
las de memória, centros culturais e 
coleções particulares; c) historiogra-
fia - incluindo produções de antro-
pologia, geografia, sociologia, dentre 
outros; d) patrimônio material; e) 
patrimônio imaterial; f) movimentos 

sociais; g) cidadãos.
Na sequência, o texto define o 

Programa Municipal de Formação na 
Área da Cultura e Sistema Municipal 
de Financiamento à Cultura – SMFC, 
encerrando com os conceitos e nor-
mas do Fundo Municipal de Cultura 
(FMC). Para ver o Projeto de Lei na 
ÍNTEGRA, basta acessar o site da Câ-
mara Municipal de Vereadores de 
Torres no endereço www.camarator-
res.rs.gov.br e clicar no item “Propo-
sições” e, a seguir, clicar no link pro-
jetos de Lei Ordinária e buscar o PL 
0044/2018. 

É importante que as pessoas de 
alguma forma ligadas ao sistema 
orgânico Cultural da cidade, ou que 
são simpatizantes do tema - visitem 
vereadores de sua preferencia para 
trocar ideias sobre o PL - ou que 
pode originar EMENDAS adicionais 
ou subtrações de parte do texto. 

A votação do PL agora obede-
cerá aos ritos demandados pelas 
comissões e bancados da casa que, 
junto com a Mesa Diretora, deverão 
colocar a matéria em votação após 
passar por mais duas sessões da Câ-
mara. 

 Vereadores Jeferson (ao fundo), Marcos e Jacques (direita) buscam 
cruzar informações de várias áreas da cidade como as da pasta da Edu-

cação (esquerda na foto - com a secretária Sílvia ao fundo)  

Na última terça-feira, dia 2 de ou-
tubro, a Comissão Especial de Pre-
venção às Drogas da Câmara de Vere-
adores de Torres iniciou os trabalhos 
para que, afinal, foi criada há algumas 
semanas. O grupo pretende atacar 
problemas diagnosticados nos costu-
mes dos jovens torrenses, para bus-
car políticas públicas que reduzam as 
chances destes entrarem no mundo 
das drogas. Mas,  principalmente, o 
grupo quer evitar que estes jovens 
sejam recrutados por criminosos do 
tráfico de entorpecentes na cidade. 

Os membros da Comissão, lidera-
da pelo vereador Jeferson dos Santos 

(PTB) e composta, ainda, dos verea-
dores Marcos Klassen (MDB) e Carlos 
Jacques (MDB) se reuniram na sala de 
reunião da Câmara Municipal com a 
secretária de Educação Silvia Pereira 
- acompanhada de técnicas da pasta. 
O objetivo central da reunião da co-
missão com a secretaria foi promover 
o debate e buscar meios de trabalhar 
em parceria, num único e grande pro-
grama social de Prevenção às drogas 
na infância -  projeto este que (pre-
tende-se) envolva mais a sociedade 
e seja mais eficiente do que os que 
atualmente existem . 

Conforme informou para a im-

prensa a comissão na quarta-feira, 
dia 3, a reunião foi muito proveitosa.  
A nota diz que “a Secretária de Edu-
cação e sua equipe levaram ao grupo 
informações relevante para que seja 
feito um bom diagnóstico no sentido 
da construção do projeto pretendido 
pelo grupo especial da casa legislativa 
torrense”.  A mesma nota esclarece 
que são três as principais secretarias 
envolvidas no projeto: Saúde, Edu-
cação e Assistência Social & Direitos 
Humanos. Todas terão reuniões sis-
têmicas com o grupo, assim como já 
também sinalizaram apoio à iniciati-
va dos vereadores da Câmara. 

PREFEITURA DE TORRES ENCAMINHA PROJETO PARA 
FORMALIZAR SISTEMA MUNICIPAL DE CULTURA

Prefeitura promove treinamento sobre a nova versão 
do Livro Eletrônico

A partir desta quinta-fei-
ra, 4 de outubro, a Prefei-
tura de Torres migra para a 
nova versão do Livro Eletrô-
nico, contemplando toda a 
funcionalidade existente e 
com algumas novas funções. 
O propósito é o de ofere-
cer maior agilidade para os 
contribuintes, atendendo 
demanda da área. Nos dias 
2 e 3 de outubro, a Secre-
taria Municipal da Fazenda 
realizou treinamento sobre 
a nova versão.

Na manhã do dia 2, ter-

ça-feira, o treinamento foi 
dirigido aos servidores mu-
nicipais da Tributação, na 
Sala de Reuniões da Prefei-
tura. Na manhã dessa última 
quarta-feira, dia 3, o treina-
mento foi realizado no De 
Rose Palace Hotel, voltado 
aos contadores e funcioná-
rios de bancos. Cerca de 40 
interessados participaram 
do evento Em ambas as oca-
siões, a secretária municipal 
da Fazenda, Maria Clarice 
Brovedan, integrou os gru-
pos.

De acordo com os téc-
nicos da Secretaria, a nova 
versão do Livro Eletrônico 
vai trazer mais agilidade no 
procedimento. Assim como 
já ocorre com a Nota Eletrô-
nica, tudo agora é on-line 
com relação ao Livro Eletrô-
nico. Tanto os prestadores 
como os tomadores de ser-
viço vão acessar com mais 
agilidade o processo. A mu-
dança atende demanda do 
setor municipal, dos contri-
buintes e da Associação dos 
Contadores de Torres.
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Evento INSS Digital 
ocorre na Ulbra Torres

DIA DA SECRETÁRIA
COMEMORAÇÃO

A Pinho Construtora realizou na última quinta, um
super Happy Hour para comemorar junto as 
secretárias das imobiliárias, o dia da secretária.

O Happy Hour aconteceu no The Nicolas Pub e foi
um sucesso, além da descontração, do lindo 
ambiente e dos petiscos e chopps deliciosos, a 
integração entre todas as meninas tornou a noite
ainda mais especial. A Pinho fica muito feliz em 
promover estes momentos e só tem a agradecer 
pela amizade, simpatia e competência de todas.  

GERAL

Na noite do dia 03/10, a Ulbra Torres sediou 
o evento 'INSS Digital – Uma nova forma de 
atender'. O evento foi realizado em uma par-
ceria entre a OAB Subseção de Torres, Escola 
Superior da Advocacia, o Curso de Direito da 
Ulbra Torres e o INSS. Contou com a participa-
ção de cerca de 120 pessoas entre advogados, 
alunos do curso de direito e autoridades. 

Palestraram no evento o Dr. Alexandre Tri-
ches (presidente da comissão de direito pre-
videnciário da OAB-RS) e o Dr. Tiago Adami 
Siqueira (Gerente do INSS em Torres-RS). “O 
INSS Digital vem para estreitar os laços entre 
a advocacia e o INSS, com o objetivo de dar 
maior celeridade e transparência a análise dos 
requerimentos de benefícios. Nesta nova mo-
dalidade os advogados podem realizar os re-
querimentos diretamente de seus escritórios” 
destaca Tiago.

INSS Digital (e meu INSS)

O INSS Digital consiste na construção de um 
novo fluxo de atendimento para aumentar a capa-
cidade da autarquia de reconhecer direitos. Os pi-
lares do projeto são o processo eletrônico – agen-
damento e concessão de benefício pela Internet 
para o segurado (deverá ser testado futuramente) 
ou por meio de entidade representativa que tenha 
celebrado Acordo de Cooperação Técnica com o 
INSS – e a distribuição das demandas entre as uni-
dades.

Também no conjunto de ações pensadas dentro 
do INSS Digital está a mudança na forma de conta-
to entre o Instituto e o cidadão. O Meu INSS (meu.
inss.gov.br) é uma central de serviços do cidadão 
acessível por meio de senha validada diretamente 
pela Internet. Por meio do Meu INSS é possível a 
emissão de extratos e consultas.

PARA DEPUTADO ESTADUAL VOTE
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Da esquerda para direita: Luiza Schardosim (OAB Torres), Dr. Marcos Monteiro (ESA/
OAB), Dr. Alexandre Triches (OAB/RS), Dr. Ivam Brocca (presidente OAB Torres), Dr. Alex-

andre Quartiero (Ulbra Torres) e Dr. Tiago Adami Siqueira (INSS)
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Programação Especial -  Outubro Rosa

Todas as quartas-feiras, as Unidades de Saúde farão horário estendido para coleta de preventivo, 
solicitação de mamografia, orientações de promoção e prevenção da saúde da mulher.

* ESF São Francisco das 8h às 20h
* ESF São Jorge das 8h às 17h (sem fechar ao meio dia)
* ESF José de Oliveira Santos (São Brás) das 8h às 20h
* ESF Manoel Bernardino dos Santos (Rio Verde) das 8h às 17h (sem fechar meio dia)
* ESF Padre Luiz Benine (Vila São João) das 8h às 20h
* ESF Sadi Pipet de Oliveira (Curtume) das 8h às 20h
* UBS Américo Muniz dos Reis (Posto Central) às segundas e quartas das 16h às 22h

Sábado:
* ESF São Francisco das 8h às 17h dia 20/10
* ESF São Jorge das 8h às 17h dia 06/10
* ESF José de Oliveira Santos (São Brás) das 8h às 17h dia 20/10
* ESF Manoel Bernardino dos Santos (Rio Verde) das 8h às 17h dia 20/10
* ESF Padre Luiz Benine (V.S.J) das 8h às 17h dias 20/10 e 29/10
* ESF Sadi Pipet de Oliveira (Curtume) das 8h às 17h dia 06/10
* UBS Américo Muniz dos Reis (Posto Central) das 8h às 18h dias 06/10 e 27/10

* SAE estará atendendo suas pacientes no dia 06/10 das 13h às 18h

-13/10- Caminhada Rosa, concentração às 9h na Praça XV com destino até o Parque do Balonismo 
onde estará acontecendo a XVIII Feira do Livro

-13/10- Roda de conversa sobre superação do câncer de mama com histórias reais de mulheres que 
venceram o câncer, às 15h no palco da XVIII Feira do Livro,

– 20 e 21/10- Torneio de Futebol 7 alusivo ao Outubro Rosa na SAPT, inscrições na Scretaria Munici-
pal de Cultura e Esportes,

– 21/10- Minha Prainha: Secretaria Municipal de Saúde na Luta contra o câncer de mama -  * Declare 
seu amor por você mesma! Campanha de prevenção contra o câncer de mama! * Exposição dos ar-
tesanatos das mulheres da Frente de trabalho * Orientações sobre saúde da mulher * Lançamento 
da Revista SUPERARTE da Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos Humanos

– 26/10-Coquetel de encerramento  “Cuidando das nossas mulheres” que consiste numa  tarde de 
reflexão e confraternização para as equipes da Secretaria de Saúde que trabalharam durante toda a 
campanha, no Salão de Eventos do  Hotel SESC/ Torres às 13h30min. Neste dia todas as Unidades de 
Saúde estarão fechadas no período da tarde.

Prefeitura torrense conquista cinco novos veículos 
para atender a Saúde

SAÚDE

CECLIN, aqui no litoral, já está preparada 
para as exigências trabalhistas do E-social

 À Pedido

Informações serão obrigatórias a partir de 2019, incluindo as de MEDICINA E SEGURANÇA NO TRABALHO
Você que é empresário ou contador de empresas da região deve ficar atento. A partir de janeiro próximo, o governo 
federal irá exigir que todos os dados referentes à SEGURANÇA DO TRABALHO dos FUNCIONÁRIOS das empre-
sas sejam informados através do E-social, um BANCO DE DADOS ÚNICO do oficial que receberá e AUDITARÁ 
os procedimentos formais referentes às exigências trabalhistas dos funcionários das empresas brasileiras, evitando 
que haja sonegações de dados legais e buscando a inclusão legal de mais empresas no sistema formal.

A CECLIN já está preparada para facilitar as adaptações das empresas da região.  Além de estar aqui em Torres, a 
clínica especializada já atua nos procedimentos exigidos por lei há anos. E agora também possui uma PLATAFOR-
MA de atendimento que está INTERGADA com o sistema E-social. Isto facilita os empresários porque todos os 
procedimentos realizados na CECLIN irão AUTOMATICAMENTE alimentar o sistema LEGAL do governo, dei-
xando a empresa que contratam funcionários totalmente LEGALIZADAS, evitando multas ou autuações diversas. 

 SE ANTECIPE. Faça contato com a CECLIN e adapte o sistema de sua empresa (ou a empresa de seus clientes) 
ao novo momento da comunicação.  A CECLIN cuida de tudo isto para facilitar a vida dos empresários e dos fun-
cionários das empresas. 

CECLIN: Rua General Firmino Pain, 535. Torres – RS – Telefone 51 36643333

 Com o objetivo de melhor atender 
as demandas da Secretaria Municipal 
de Saúde, a Prefeitura de Torres ad-
quiriu cinco novos carros para melhor 
atender as demandas da Secretaria 
da Saúde. Os novos veículos são uma 
conquista da administração munici-
pal, destacou o prefeito Carlos Souza, 
ao receber as chaves dos carros que 
chegaram na Prefeitura, transportados 
por uma cegonha, nesta quarta-feira, 
3 de outubro. São quatro Fiat Siena 
que vão atuar nas Unidades de Saúde 
e mais um Fiat Toro para a Vigilância 
Sanitária.

Frota já tinha tido 
reforço recente

"A frota de veículos da Saúde foi no-
vamente reforçada nesta gestão. A Se-
cretaria já recebeu dois veículos e mais 
um ônibus recentemente. Agora, com 
esta aquisição, a atual administração 
municipal totaliza sete veículos e o ôni-
bus. E as melhorias vão continuar para 
a Saúde. Até o fim do ano, a Prefeitura 
deverá receber uma nova ambulância 
para a Secretaria", ressalta a Prefeitura 
de Torres, em seu site oficial.

O prefeito Carlos e a secretária da 

Saúde, Suzana Machado, comemora-
ram a nova conquista, fruto de grande 
mobilização política. Os Fiat Siena foram 
adquiridos através de emendas parla-
mentares e o Fiat Toro é proveniente do 
Governo do Estado. Conforme a secre-
tária, os veículos destinados às Unida-
des de Saúde, vão contribuir em muito 
com o dia a dia da Atenção Básica, re-
forçando as ações desenvolvidas aos 
usuários da rede pública municipal. “Vai 
aumentar a efetividade no atendimento 
à população”, concluiu a secretária.

FONTE: Prefeitura de Torres

Neste Outubro Rosa, ações especiais de 
prevenção ao câncer de mama em Torres

Outubro é o mês do Outubro Rosa, movimento que vem 
ganhando força a cada ano com o objetivo de levar conscien-
tização sobre a prevenção e diagnóstico precoce do câncer de 
mama e também desmistificação da doença. Quanto mais fala-
mos, mais sabemos lidar e mais encontramos apoio, destacam 
os técnicos da Saúde. O câncer de mama é o tipo de câncer mais 

frequente na mulher, e se descoberto em seu estágio inicial, tem 
até 90% de chance de cura. 

Neste mês de outubro, diversas ações ocorrerão dentro da 
edição do Outubro Rosa, promovida pela Secretaria de Saúde 
em Torres. O evento compreende atividades gerais junto à co-
munidade e outras específicas nas Unidades de Saúde. 
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Letreiro turístico de Torres sendo 
instalado na Prainha gera polêmica

TORRES

Obra está totalmente legalizada, mas algumas pessoas criticaram 'falta de informação' sobre a implantação do 
equipamento (mesmo esta já tendo sido divulgada anteriormente)

A possibilidade de crítica e elogios 
em redes sociais tem gerado saudavel-
mente mais debates sobre as coisas pú-
blicas realizadas em Torres, o que é posi-
tivo. Mas a falta de informação de alguns 
cidadãos que fazem estas críticas acaba 
gerando uma espécie de efeito contrá-
rio. A democracia pode ser colocada em 
cheque quando o assunto criticado está 
cumprindo os ritos democráticos. E foi 
o que aconteceu nesta semana acerca 
da instalação do chamado “ Monumen-
to TORRES” na Prainha, letreiro com o 
nome da cidade, que está sendo insta-
lado entre o calçadão e a praia. Fotos do 
início da obra - que mostrava somente 
ferro e madeira - chamaram a atenção 
nas redes sociais, o que gerou diversos 
posts no Facebook sobre o assunto, com 
opiniões, críticas, explicações e até ofen-
sas. Monumento Torres sendo instalado (e) e projeção do letreiro mostrando como este deve ficar  após implantado 

Todos os ritos respeitados
O letreiro turístico em voga é uma 

iniciativa da Associação das Construto-
ras e Incorporadoras de Torres (Actor), 
tendo sido elaborado pela Secretaria 
de Planejamento e Participação Cida-
dã. A entidade resolveu doar à comu-
nidade de Torres o primeiro letreiro 
com o nome da cidade com objetivo 
de fomentar o Turismo local através 
do equipamento de marketing. A de-
cisão de ser colocado na Prainha foi 
para incluir o mar e as 'torres' (morros) 
do Farol e do Meio como diferenciais 
locais da natureza, diferenciais estes 
que irão aparecer nas imagens das 

fotografias tiradas por turistas junto 
ao letreiro, o que liga o nome Torres 
como um destino com identidade liga-
da aos monumentos naturais locais. As 
críticas nas redes sociais foram sobre 
outras opções de lugares para colocar 
o letreiro, ou sobre o “estilo” do letrei-
ro. Mas teve gente que até ofendeu a 
lisura do processo. 

Após esta polêmica, a ACTOR, con-
sultada por  A FOLHA,  informou que  
“todos os ritos legais e operacionais 
foram cumpridos para o início da im-
plantação do letreiro, como as licen-
ças ambientais, da prefeitura, e de 

operação". Os documentos estão to-
dos no site da prefeitura e podem ser 
acessados. O presidente da entidade, 
Eraclides Maggi, também lembra que 
uma matéria feita pela Actor foi pu-
blicada no jornal A FOLHA e no site 
da prefeitura de Torres, no início do 
mês de agosto (cerca de dois meses 
atrás), quando as licenças já estavam 
formalmente aprovadas e o projeto de 
implantação do letreiro se iniciou - já 
com a definição de que seria na Prai-
nha. 

Nesta semana a obra recebeu uma 
placa com informações e qualificação 

do projeto de fomento ao turismo que 
está sendo implantado na Prainha. Na 
placa, estão as licenças necessárias e 
os números dos processos aprovados 
por órgãos de fiscalização, inclusive 
do Conselho Municipal do Meio Am-
biente. 

O apoio do Conselho Municipal do 
Meio Ambiente veio através da as-
sinatura da presidente Ivana Freitas 
em documento divulgado pela enti-
dade. É este o documento na íntegra: 
“Este Conselho, nas suas atribuições 
de Fórum de discussões ambientais, 
conforme solicitação, manifesta apoio 

a iniciativa positiva da Secretaria de 
Planejamento no estímulo a novas 
formas de identidade de nossa cidade. 
Nesta ação, a colocação de letras em 
concreto armado, formando o nome 
de Torres, que entrará na composição 
do cenário da Prainha, no que tange 
o ponto de vista ambiental, não há 
razão que sustente dano ecológico e/
ou obstrução dos serviços ecológicos 
prestados pelos pequenos e diferen-
tes ecossistemas do local, e diante 
dessa virtude, parabenizamos a Se-
cretaria de Planejamento por realizar 
este serviço.”

Marca “registrada em fotos” em todas as épocas do ano
Uma das preocupações da Actor com 

o projeto é provocar a visitação dos turis-
tas em todas as épocas do ano, sem pre-
judicar a qualidade do ambiente de praia. 
Neste caso o chamado “letreiro” com os 
dizeres “Torres” (monumento Torres, 
como vem sendo intitulado) foi a forma 
escolhida. As letras em concreto arma-
do serão inicialmente brancas, medindo 
1,5 m de altura, 0,30 m de profundida-
de e largura total de 9,29m com volume 
de 2,65 metros cúbicos. "No futuro, as 
letras poderão sofrer intervenção artís-
tica e cultural", ressaltou a prefeitura de 
Torres (em sua página oficial). O atrativo 
turístico, quando pronto, contará com 
iluminação embutida de solo, em alu-
mínio usinado e difusor em acrílico com 
proteção. Terá também paisagismo com 
grama e mais vegetação ambientalmente 
compatível. 

“Os letreiros são atrativos turísticos 
utilizados no mundo todo para a promo-
ção e divulgação dos lugares, principal-
mente os com nomes conhecidos, como 
é o caso de Torres. Eles acabam se consti-
tuindo em um dos principais pontos para 
fotos para aqueles que nos visitam, ou 
até mesmo para os que aqui residem”, 
explicou o Presidente da Actor, Eraclides 
Maggi. Locais litorâneos como Cancun, 
Praia dos Amores e Praia do Francês uti-
lizam-se de atrativos turísticos parecidos. Letreiros similares e na beira da praia são amplamente utilizados pelo mundo e pelo Brasil
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Está chegando a 18ª Feira do Livro de Torres
Evento ocorrerá entre os dias 9 e 14 de outubro no Parque do Balonismo, com intensa programação e grande número de sessões de autógrafos

Começa no dia 9 de outubro, 
terça-feira, a 18ª edição da tra-
dicional Feira do Livro de Torres. 
Pela primeira vez o evento será 
realizado no Parque Odilo Webber 
Rodrigues, o Parque do Balonis-
mo, que estará preparado para 
receber moradores e visitantes. 
Uma intensa programação foi 
montada para encantar o públi-
co de diferentes gostos e idades, 
focando além da literatura, com 
atrações da cultura em geral. A 
programação já começa às 8h do 
dia 9. A abertura oficial com a pre-
sença do prefeito Carlos Souza e 
autoridades, ocorre às 19h30min 
do mesmo dia.

Após a abertura, está progra-
mado um grande espetáculo, a 

apresentação do Voice In, música 
a capela,no palco da Feira. O gru-
po a capella, que designa música 
vocal sem acompanhamento ins-
trumental, fará o show de início 
do evento.

A 18ª edição vai ocorrer entre 
os dias 9 e 14 de outubro. O even-
to é promovido pela  Secretaria 
Municipal de Cultura e Esporte, 
Secretaria Municipal de Turismo, 
Secretaria Municipal de Educação 
e Fecomércio Sesc Torres RS. Léia 
Cassol é a patrona da 18ª edição 
da Feira. A escritora tem obras 
voltadas ao público infanto-juve-
nil, é paranaense, mas vive em 
Porto Alegre desde seus 16 anos. 
O anfitrião é o professor Constan-
te  Alfeu de Luca, de Torres, com 

experiência de mais de 35 anos de 
ensino, conhecido como professor 
Alfeu.

Um dos destaques da Feira, este 
ano, é o grande número de sessão 
de autógrafos, serão 16 sessões, o 
maior de todas os eventos. Além 
da programação da Feira, muitas 
são as atividades paralelas: Proje-
to Conte Mais,Projeto Livro Solidá-
rio, Parque de Diversões, Espaço 
Agricultura Familiar e Casa da Ter-
ra, Exposição Palavra Ilustrada – A 
paz – IEL, Espaço Criança, Espaço 
Geoparque, Espaço Artes Plásti-
cas, Espaço Web Feira e Unidade 
Móvel Senac, Encontro de Carros 
Antigos e Mara Torres. É esta a 
programação completa da 18ª Fei-
ra do Livro de Torres.

Encontro dos anfitriões  em destaque na Feira do Livro 
Com o propósito de abordar a 

história da Feira do Livro em nosso 
Torres, a Secretaria Municipal de 
Cultura e Esporte vai promover o 
“Encontro dos Anfitriões – 10 Anos 
de Personalidades”. O evento vai 
ocorrer no dia 11 de outubro, quin-
ta-feira, às 18h30min, e será um 
momento de confraternização e de 
conhecimento sobre as edições da 
Feira, após 2008, quando a iniciativa 

foi adotada. O Encontro deve reunir 
os anfitriões, familiares, amigos e 
público em geral que se encontrar 
no Parque do Balonismo, local onde 
será realizada a Feira entre os dias 9 
e 14 de outubro.

O “Encontro dos Anfitriões – 10 
anos de Personalidades” é prepara-
do com muito carinho para valorizar 
a importância da participação dos 
anfitriões neste grande evento. A 

noite deve trazer lembranças, trocas 
de experiências e muitos relatos, 
abordando temas como a organiza-
ção do evento, a produção, os patro-
cínios, a divulgação, entre outros. A 
mediação será feita pelas profes-
soras municipais homenageadas, 
Marineia da Silva Rosa e Fernanda 
Castro.

O secretário municipal de Turis-
mo, Cultura e Esporte, Alexandre 

Porcatt, além de destacar a impor-
tância da Feira do Livro para Torres, 
ainda frisa a significante atuação do 
papel do anfitrião para o evento. 
Explica que a iniciativa nasceu da 
necessidade de uma boa recepção 
na Feira, principalmente para os es-
critores. O anfitrião faz a importante 
aproximação do programa do evento 
com a comunidade. “Este papel enri-
quece todas as atividades da Feira”.  

Lista dos anfitriões desde 2008

2008 – José Nilton Teixeira; 2009 – 
Dora Lairens; 2010 – Cléa Silvia Biasi; 
2011 – Liege Frainer Barbosa; 2012 
– Terezinha Quadros; 2013 – Almo-
nita Gedeon; 2014 – Márcia Kaspary; 
2015 – Virginia Serpa da Silva; 2016 
– Nelson Adams Filho; 2017 – Jaime 
Batista; 2018 – Constante Alfeu de 
Luca

Projeto Vitrine Literária envolve estudantes e comércios nesta 18ª Feira do Livro

Com o objetivo de fomentar a divulgação 
da 18ª edição da Feira do Livro de Torres, a 
Vitrine Literária vem promovendo o senti-
mento de pertencimento da comunidade 
escolar e empresariado local com os resulta-
dos desenvolvidos em sala de aula. A iniciati-
va reúne empresários que demonstraram in-
teresse em disponibilizar uma vitrine para a 
exposição de trabalhos escolares derivados 
de leituras e releituras de livros dos escrito-
res que estarão presentes na Feira. A Secre-
taria de Educação articulou com as redes de 
ensino local a construção destes trabalhos.

São parceiros da ação os comércios lo-

cais: Casa São Paulo, Barriga Verde,Dama 
de Luxo, Loja Paulistana, Mercado Paraíso 
(Praia Paraíso), Paola Presentes (Vila São 
João), Art Malhas, Sandra Lingerie e Moda 
Praia,  Lora Valin, Livraria e Papelaria Atlân-
tica, Realcy Modas (Vila São João), Mercado 
Filha (Bairro São Jorge), Loja Morena Char-
mosa, Império das Tintas, Loja CLIP, Super-
mercado Caçula, e Loja Art Malhas (Campo 
Bonito).

Foram 17 escolas municipais envolvidas no 
projeto, dentre estas oito E.M.Fs- Escola de 
Ensino Fundamental e nove E.M.E.Is- Escola 
Municipal de Educação Infantil. A Vitrine Lite-

rária é uma realização da Prefeitu-
ra, através das Secretarias de Edu-
cação e Turismo, Cultura e Esporte. 
Os estudantes estão trabalhando 
na sala de aula com livros de cinco 
autores que estarão presentes na 
18º Feira do Livro: CHRISTOPHER 
KASTENSMIDT, DILAN CAMAR-
GO, JACIRA FAGUNDES, MARCELO 
SPALDING e LÉIA CASSOL.
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PROGRAMAÇÃO - Feira do Livro de Torres
09/10 – TERÇA FEIRA
08h - Abertura dos espaços:Parque Odilo Webber Rodrigues

08h30 - Encontro com o autor Jacira Fagundes - Palco da 
Feira
10h - Encontro com o autor Christopher Kastensmidt - Pal-
co da Feira
11h30 - Momento Web FeiraUnidade Móvel Senac
13h30 - Encontro com o autor Jacira FagundesPalco da 
Feira
15h - Encontro com o autor Christopher Kastensmidt - Pal-
co da Feira
16h - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro “A cadei-
ra contadeira” por Jacira Fagundes - Palco da Feira
17h- Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro “Traves-
sia” por Marlon Selva- Palco da Feira
17h30 - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro “Te-
nho medo de dizer que não sei” por Lia Figas - Palco da 
Feira
18h30 - Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
19h30 - Solenidade de Abertura 18ª Feira do Livro de Tor-
res - Feira do Livro
20h - Espetáculo de Abertura com Voice In – música a ca-
pela - Palco da Feira

10/10 – QUARTA-FEIRA
08h - Abertura dos espaços:Parque Odilo Webber Rodrigues

08h30 - Encontro com o autor Marcelo Spalding - Palco 
da Feira
10h- Encontro com a autora Léia Cassol - Palco da Feira
11h30 - Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
13h30 - Encontro com a autora Léia Cassol - Palco da Feira
15h - Encontro com o autor Marcelo Spalding - Palco da 
Feira
16h - Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
17h - Momento Degustação e Lançamento do Livreto de 
aproveitamento Integral de Alimentos – Sistema Fecomér-
cio/RS Sesc - Palco da Feira
18h - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro “Ban-
quete de memórias” por Maria Lêda Lóss dos Santos - Pal-
co da Feira
19h -Seminário de Lançamento: Projeto Rota Turística Ca-
minhos dos Vales e das Águas - Palco da Feira

11/10 – QUINTA-FEIRA
08hAbertura dos espaços:Parque Odilo Webber Rodrigues

08h30 - Encontro com a autora Léia Cassol - Palco da Feira
10h - Encontro com o autor Léia Cassol - Palco da Feira
11h30 - Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
13h30 - Encontro com o autor Dilan Camargo - Palco da 
Feira
Encontro com o autor Léia Cassol - Casa da Terra
15h - Encontro com o autor Dilan Camargo - Palco da Feira

Encontro com o autor Léia Cassol - Casa da Terra
16h - Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro “Os portais 
de Torres – Fascículo III” por Leonardo Gedeon e Jorge 
Hermann - Palco da Feira
17h - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro “Por que 
o Brasil não deu certo” por Aquilino Dalla Santa Neto- Pal-
co da Feira
18h30 - Encontro dos Anfitriões – 10 anos de personalida-
des (Mediação: Professores Homenageados – Marineia da 
Silva Rosa e Fernanda Castro) - Palco da Feira
Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
19h30 - Mesa redonda com vencedores do Prêmio Sesc 
de Literatura 2017 – José Almeida Junior e João Meirelles 
Filho (Mediadora: Cíntia Moscovich; Mediador Profº Alfeu 
de Luca) - Palco da Feira

12/10 – SEXTA-FEIRA
08hAbertura dos espaços: Parque Odilo Webber Rodrigues

10h - Espetáculo circense CIRCOlando por aí – Cia Espicu-
la - Palco da Feira
11h30 - Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
14h - Apresentação do coral infantil da Aldeia Nhã Porã - 
Palco da Feira
14h30 - Apresentação Quilombo São Roque – Irmãos Oli-
veira – Praia Grande/SC - Palco da Feira
15h - Palestra com Sílvia Regina Teixeira – “Os vetores de 
uma identidade étnica como demarcação de território e 
pertencimento” - Palco da Feira
15h30 - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro: “Ra-
biscando na Areia” por Bento Barcelos da Silva - Palco da 
Feira
16h - Espetáculo circense CIRCOlando por aí – Cia Espicu-
la - Palco da Feira
17h - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro: “Vozes 
da Agricultura Ecológica” por Laercio Meireles - Palco da 
Feira
17h30 - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro “Mar-
cas da Existência” por Azeredo Oriques
18h - Apresentação de dança com Centro Cultural Inge e 
Margot - Palco da Feira
19h - Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
Apresentação de Patinação – Escola R.D.R - Palco da Feira
19h30 - Luciano Carneiro/ Ceará apresenta literatura de 
Cordel - Palco da Feira
Guilherme Raupp/RS apresenta Trovas e Rimas
20h30 - Apresentação musical Misael Monteiro - Palco da 
Feira

13/10 – SÁBADO
08hAberturas dos espaços: Parque Odilo Webber Rodrigues

09h - Caminhada alusiva ao Outubro Rosa - Saída: Praça 
XV de novembro

14h - Momento Web Feira - Unidade Móvel Senac
Apresentação de dança do ventre com Nathália Mahla - 
Palco da Feira
14h30 - Apresentação de dança com Estúdio Pliê
15h - Outubro Rosa em ação – Torres apoia esta causa – 
Secretaria de Saúde - Palco da Feira
16h - Palestra com Jaqueline Posser Gallina – “Movimento 
Histórico do Tropeirismo: identidade cultural e apropria-
ção de seus elementos para o Turismo” - Palco da Feira
17h - Lançamento e Sessão de Autógrafo dos livros: “Café 
com Poesia” e “Poetas de Torres” por Diversos Autores - 
Palco da Feira
17h30 - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro: “Mu-
lher Empreendedora” por Ivone Ferraz - Palco da Feira
18h - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro: “Histó-
ria Torres – Aspectos Volume III” por Nelson Adams - Pal-
co da Feira
19h - Apresentação musical Battista JBTrio - Palco da Fei-
ra
20h - Danças Folclóricas com CTG Querência das Torres 
- Palco da Feira

14/10 – DOMINGO
13h - Aberturas dos espaços - Parque Odilo Webber Rodrigues

14h - Apresentação de Ginástica Rítmica com Prof. Lucia-
na Abel - Palco da Feira
15h - Apresentação do estúdio Paula Schreck - Palco da 
Feira
15h30 - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro: “Amor 
aos Animais” por Fabiane Müch Corrêa - Palco da Feira
16h- Apresentação de dança com Grupo Açor Sul de Som-
brio/SC - Palco da Feira
Momento Web FeiraUnidade Movel Senac
17h - Lançamento e Sessão de Autógrafo do livro: “Brava 
Serena” por Eduardo Krause - Palco da Feira
18h - Espetáculo de Encerramento com Projeto Musiarte - 
Palco da Feira
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Realizou-se na última semana, 
na sede do sindicato dos Trabalha-
dores Rurais (STR) em Torres, mais 
uma etapa do curso 'Juntos para 
Competir' - em parceria  SEBRAE/
SENAR. O grupo reunido estudou 
a forma correta do uso de agrotó-

xico NR31. 
O Curso do SENAR  foi ministra-

do pelo professor Egon Luiz Eidt 
que veio do Município de Ijuí. Con-
forme o presidente do STR Torres, 
José Carlos de Matos, "o grupo 
recebeu a visita do supervisor do 

Senar Paulo Afonso Bolzoni, que 
na oportunidade, parabenizou os 
participantes do curso, no objetivo 
de buscar conhecimentos e me-
lhor se qualificar em suas proprie-
dades, sempre na busca de uma 
melhor qualidade de vida".

STR de Torres realiza curso 
'Juntos para competir'

Munícipio de Torres é alvo de 
fiscalização do CREA-RS

Ocorreu no dia 26 de setem-
bro, uma blitz de fiscalização do 
Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Rio Grande do 
Sul (CREA-RS) em Torres. A ação 
que ocorre até o dia 28 de setem-
bro irá fiscalizar as áreas de obras 
civis, inspeção predial e de segu-
rança do trabalho.

A ação intensiva visa atender às 
demandas desta região litorânea, 
que concentra grande quantida-
de de obras civis, com o objetivo 
de verificar se estas atividades 
estão sendo acompanhadas por 
profissionais e empresas devida-
mente habilitadas e com respon-
sabilidade técnica. Também será 
verificado o atendimento à lei de 
Inspeção Predial, que estabelece 
a obrigatoriedade de obtenção da 
certidão de Inspeção Predial nas 

edificações deste município.
O objetivo da ação é fiscalizar 

120 obras civis na região e in-
tensificar a fiscalização de modo 
a garantir que somente profis-
sionais registrados e legalmente 
habilitados sejam responsáveis 
pelos serviços de inspeção pre-
dial, obras civis e segurança do 
trabalho.

Sob supervisão do fiscal Pe-
dro Ost, participam da ação que 
ocorre entre os dias 26, 27 e 28 
de setembro, os agentes fiscais 
Jucimar Carvalho Godinho, João 
Cláudio Dalpiaz, Alceu Dariva Ma-
ggi, José Pinto, Rafael Godinho e 
Rogério Oliveira.

O Conselho Regional de En-
genharia e Agronomia do Estado 
do Rio Grande do Sul (CREA-RS) é 
entidade autárquica de fiscaliza-

ção do exercício e das atividades 
profissionais dotada de persona-
lidade jurídica de direito público, 
constituindo serviço público fe-
deral. É o órgão de fiscalização, 
controle, orientação e aprimora-
mento do exercício e das ativida-
des profissionais da Engenharia, 
da Agronomia, da Geologia, da 
Geografia e da Meteorologia. 

Senac Torres promove curso 
de Vendedor de Farmácia

A qualidade no atendimento 
em farmácia não está apenas nas 
mãos do farmacêutico. O vende-
dor também deve compreender 
a melhor maneira de atender o 
cliente, que na maioria das vezes 
é um paciente. Atento a essa re-
alidade, o Senac Torres oferece o 
curso de Vendedor de Farmácia. 

As aulas iniciam no dia 22 de ou-
tubro, com encontros às segundas, 
quartas e sextas-feiras, das 19h às 
23h.

O curso tem por objetivo qua-
lificar profissionais para atender 
e receber clientes em estabeleci-
mentos. A formação tem duração 
70 horas e, para se inscrever, é 

necessário ter Ensino Fundamen-
tal Completo e 16 anos de idade 
mínima.

Inscrições podem ser feitas pelo 
site www.senacrs.com.br/torres 
ou presencialmente no Senac Tor-
res, localizado na avenida General 
Osório, 146. Mais informações 
pelo telefone (51) 36264908.
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 

Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 
para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

6 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

7 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841

3 dormitórios,  sendo 1 suíte, 1 banheiro social, 
Sala de estar e cozinha integrados, Chur-
rasqueira, Área de serviço, Garagem coberta, 
Espaço aos fundos para construção de qui-
osque e piscina, Esperas para aquecimento 
solar e drenagem da piscina, Espera para Split 
na sala e na suíte, Jardinagem completa, 
Frente com vidros temperados, Porcelanato, 
Aberturas em madeira Itaúba, 113m² de área 
construída, Terreno de 12x25m, Posição solar 
Norte.

Há poucos metros
da beira mar.

Conclusão da obra
em Novembro 2018 Há 10min de Torres

R$340mil

Excelente estrutura da casa sobre 26 sapa-
tas, vigas aéreas, contrapiso sobre pinos de 
concreto e malha de ferro, teto em laje, vigas 
sobre as aberturas, 5 vazões de calhas, tijolos 
9 furos.

bella
torres

c a s a  e m

R$350mil

Tudo
isso por 

Apartamento amplo ao 
lado do centro e do 

comércio com 2 
dormitórios, sacasa, 

churrasqueira, e vaga de 
garagem

w w w . p a s s a r i n h o i m o v e i s . n e t
(51) 3664-4444 
(51) 99680-2001

Rua José A. Picoral,
Nº 158 - Torres (RS)

palmeiras
r e s i d e n c i a l  d a s
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VENDO CASA E AREA DE TERRA  EM BENTO GONÇALVES
(NA REGIAO TURISTICA DO VALE DOS VINHEDOS - SERRA GAÚCHA)

- Área de terra de 4500m²
Casa alvenaria com 160m² - sendo 3 quartos (1 suite) WC social, garagem, sala-cozinha
- Área toda gramada  e acesso calçado na casa
- Arborizada e ajardinada  toda cercada com tela
- A poucos metros do asfalto, próximo do Spa do Vinho e Vinicola Miolo
- Ótimo local par descanso e\ou  investir em pousada 

VALOR: R$ 600 mil
(ou permuta por  apartamento em  outra cidade)

FONE: (54) 99927.0740

 
 

 
 

 

PROGRAMAÇÃO DE 04 A 10 DE OUTUBRO DE 2018 
(exceto segunda-feira - dia 08) 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão de cada sala. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SALA 1,  
VENOM 

16:20, 19:00, 21:30 
Título original: VENOM 

LANÇAMENTO 
Sessão legendada somente no dia 07 (domingo) às 21:30. 

Demais sessões dubladas. 
Classificação: 14 anos; 

Duração: 1h52min; 
Gêneros: Ficção científica, Ação; 
Distribuidor: SONY PICTURES. 

 

 

 
 

SALA 2,  
CRÔ EM FAMÍLIA 

14:00, 20:30 
Título original: Crô Em Família 

LN2S 
Português (BR). 

Classificação: 12 anos; 
Duração: 1h27min; 
Gênero: Comédia; 

Distribuidor: IMAGEM FILMES. 

 
 

SALA 2,  
PÉPEQUENO 

15:50, 18:00 
Título original: Smallfoot 

LS2S 
Somente sessões dubladas. 

Classificação: Livre; 
Duração: 1h37min; 

Gêneros: Animação, Aventura; 
Distribuidor: WARNER BROS. 

 

 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria. 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 3626-5603 (a partir das 14h) 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
Programações sujeitas à mudança sem prévio aviso. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-
-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson de Jesus San-
tos (PTB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou 
sua 30a Sessão Plenária Ordinária, do 2o Período Le-
gislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 01 de outu-
bro de 2018. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado 
Monteiro (PMDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), 
Ernando Elias da Silveira (REDE), Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal (Gimi/PMDB), Gisele Maria Duarte Rodri-
gues (Gisa/ PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/
PMDB), Mariete da Silveira (PT),  Rogério Evaldt Jacob 
(PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Ale-
xandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 33.777/2018/SRE-RS-DNIT, em resposta ao 
Ofício nº 114/2018, desta Casa Legislativa.
Ofício Circular nº 19/2018 do Comitê Bacia Hidrográ-
fica do Rio Mampituba - RS, convidando para o Semi-
nário Ambiental e Recursos Hídricos em comemoração 
à Semana Interamericana da Água, que será realizado na 
Casa da Terra, em Torres, no dia 04 de outubro de 2018, 
às 13h30min.
Ofício nº 28/2018 da ULBRA, em resposta ao Ofício nº 
160/2018 desta Casa Legislativa, confirmando o apoio à 
Prefeitura Municipal de Torres e à LIFT para realização 
do Campeonato Municipal de Futsal Feminino no ano de 
2019.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0044/2018 do Poder Execu-
tivo que dispõe sobre o Sistema da Cultura do Município 
de Torres, cria o Conselho Municipal de Política Cultural 
e o Fundo Municipal de Cultura.
Projeto de Lei Ordinária nº 0045/2018 do Poder Execu-
tivo que altera dispositivos da Lei nº 4.789, de 23 de abril 
de 2015, que dispõe sobre o Conselho e Fundo Municipal 
do Patrimônio Histórico, Artístico e Cultural do Municí-
pio de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0046/2018 do Poder Execu-
tivo que autoriza contratações para atuarem na Secretaria 
da Fazenda. (Auxiliar de Fiscal)
Projeto de Lei Ordinária nº 0047/2018 do Poder Execu-
tivo que autoriza o Poder Executivo Municipal a receber 
patrocínio de empresas privadas, empresas públicas, so-
ciedades de economia mista, pessoas físicas e organiza-
ções não governamentais para a realização de eventos de 
interesse público, reformas nos próprios e outras modali-
dades de auxílios à municipalidade.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicações:
nºs 0022, 0023, 0024, 0026 e 0027/2018 da Mesa Dire-
tora que sugere o seguinte: a) estudo para aquisição de 
base graduada a fim de forrar estradas do nosso municí-
pio; b) desapropriação de uma propriedade no Bairro Igra 
Norte para que ocorra a ligação dos bairros Igra Norte e 
Avenida do Riacho; c) revitalização da Praça localizada 
na Travessa do Faxinal, neste município; d) revitalização, 
retirada de arbustos e lixo da aérea verde localizada na 
Rua Hipólito Rolim, no bairro São Jorge, para a colocação 
de iluminação de LED, bancos e área de lazer; e) que o 
Poder Executivo solicite parecer de viabilidade à Defesa 
Civil e à Secretaria do Meio Ambiente sobre a elaboração 
de Decreto de Emergência, com risco iminente de desmo-
ronamento de via às margens do valão.
nº 0025/2018 do Vereador Valdemar Alves Bresolin que: 
Sugere a substituição da pavimentação da Rua Caxias do 

Sul, no trecho entre as Ruas Amazonas e José Quartiero, 
neste município.

Requerimentos:
nº 0137/2018 da Vereadora Gisele Maria Duarte Rodri-
gues que: Requer autorização para assessora participar 
da 4° Edição do Grande Encontro de Mulheres no Poder 
Público para Vereadoras, Assessoras, Servidoras e Prefei-
tas - Semana da Mulher Inlegis. no período de 16 a 19 de 
outubro de 2018, em Porto Alegre/RS.
nºs 0138 e 0139/2018 do Vereador Deomar dos Santos 
Goulart que requer o seguinte: a) autorização para Verea-
dor participar do curso GRANDE CICLO DE ESTUDOS 
TÉCNICOS PARA VEREADORES, ASSESSORES E 
SERVIDORES: Assistência Social, Preparativos Encer-
ramento do Exercício, Comunicação e Atendimento ao 
Cidadão, bem como para Assessora participar da 4° EDI-
ÇÃO GRANDE ENCONTRO MULHERES NO PODER 
PÚBLICO para VEREADORAS, ASSESSORAS, SER-
VIDORAS, SECRETÁRIAS E PREFEITAS - Semana da 
Mulher INLEGIS; ambos a se realizarem de 16 a 19 de 
outubro deste ano, nas Salas de Eventos do Inlegis, em 
Porto Alegre/RS; b) encaminhamento de Moção de Pesar 
aos familiares da senhora Helena Brocca Réus, por seu 
falecimento, ocorrido no dia 27 de setembro de 2018.

Pedidos de Providências:
nºs 0092, 0093 e 0095/2018 da Mesa Diretora que faz 
as seguintes solicitações: a) pavimentação da Rua Idio 
Kuwer Feltes, neste município; b) colocação de ilumina-
ção no trecho que dá acesso a comunidade Jacaré, mais 
especificamente no túnel, abaixo da BR 101; c) recoloca-
ção dos tachões na Avenida Independência, bem como, a 
colocação de lombadas na Rua Luiz Gonzaga Capaverde, 
Bairro Igra Norte e Sul, neste município.
nº 0094/2018 do Vereador Valdemar Alves Bresolin que: 
Solicita operação Tapa Buraco na Rua Vinte e Um de 
Maio, neste município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Iniciou sua fala men-
cionando a importância dos cuidados preventivos para o 
público feminino, que são pauta no Outrubro Rosa. Lem-
brou a necessidade de controlar a utilização do espaço 
aéreo das ruas de Torres, explorado constantemente por 
diversas empresas, sem retorno lucrativo aos cofres mu-
nicipais. Discorreu a respeito dos idosos, ressaltando as 
dificuldades que estas pessoas enfrentam diariamente. La-
mentou que o estatuto que assegura os direitos dos idosos 
não seja respeitado, desprezando a capacidade que esta 
classe possui de contribuir para a sociedade. Destacou que 
o envelhecimento não deveria ser visto com depreciação, 
mas como etapa pela qual todos passaremos. Concluiu fri-
sando que se faz necessário reestruturar os setores produti-
vos, possibilitando espaços para que estas pessoas tenham 
a condição de uma sobrevivência digna.

Carlos Alberto da Silva Jacques: Em seu pronunciamen-
to lamentou que a competição seja tão evidente na esfera 
política, onde os que não conseguem alcançar seus obje-
tivos tentam atrasar os que se sobressaem, citando como 
exemplo a construção do marco com o nome da cidade na 
Prainha, onde alguns se posicionaram de forma negativa. 
Sugeriu que nos esforcemos pelo bem em comum, unindo 
forças e evitando torcer contra a prosperidade. Mencionou 
o dia do idoso, cumprimentando a dona Ingrid, sempre 
presente nas sessões, que desempenha um belíssimo tra-
balho com o público da terceira idade. Finalizou ressaltan-
do o Outubro Rosa, citando algumas ações para prevenir 
doenças e possibilitar uma vida longa e feliz à todas as 
mulheres.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Cumprimentou à 
todos os idosos, nesta data comemorativa, bem como citou 
a importância do Outubro Rosa. Sobre a obra na Prainha, 
disse que houve muita especulação por conta da falta de 
uma placa informando qual seria a obra no local. Mencio-
nou as reclamações recebidas das  pessoas que possuem 
dificuldades para acessar as calçadas do município, devi-

do à ausência de padronização. Afirmou que muitas das 
demandas da cidade podem ser solucionadas se houver 
boa vontade, citando uma obra muito aguardada e que fi-
nalmente foi realizada na Rua Luiz Gonçalves dos San-
tos. Comentou a Audiência Pública que tratou das Metas 
Fiscais do município, destacando os valores expressivos 
gastos com as empresas terceirizadas.

Deomar dos Santos Goulart: Falou sobre o descaso do 
hospital de Torres com a população ao desativar mais tre-
ze leitos, afirmando ainda que o intuito da instituição atu-
almente é lucrar o máximo esquecendo o público menos 
favorecido. Lembrou os recursos utilizados pelo hospital 
na promessa de prestar os atendimentos da oncologia, o 
que não se cumpriu. Ressaltou porém, que não podemos 
perder o hospital, por pior que seja o cenário hoje, mas que 
devemos exigir mais humanidade e atendimento digno 
para os munícipes. Finalizou parabenizando a Secretária 
de Saúde Suzana, que em virtude da postura do hospital, 
acumulou mais trabalho no Pronto Atendimento.

Ernando Elias da Silveira: Em seu pronunciamento de-
fendeu a colocação da placa com o nome da cidade na 
Prainha, como algo de relevante importância para o muni-
cípio, em contrapartida citou obras de governos anteriores 
que até hoje não justificaram suas construções. Ressaltou 
que Torres conta com um recurso para dar início às obras 
de restauração do Campo do Torrense. Parabenizou o che-
fe do Executivo pela transparência e respeito do dinheiro 
público nas ações de sua gestão. Finalizou afirmando que 
em toda sua carreira política sempre agiu de forma correta 
e que jamais utilizou dinheiro público para o bem próprio.

Fábio da Rosa: Iniciou parabenizando o evento do Gua-
rita Câmbio, no qual esteve presente no Bairro Igra, bem 
como também ao Bairro São Francisco pelas festividades 
do final de semana. Mencionou a indicação para revitaliza-
ção da Praça do Faxinal, frisou a necessidade de substituir 
o saibro pela base graduada nas obras das vias. Comentou 
também sobre a indicação de um decreto de emergência 
para fixação das margens do valão. Elencou outras deman-
das importantes à serem atendidas, como patrolamento 
e serviços de iluminação. Disse que buscará autorização 
para colocação de luminárias no túnel do Jacaré, um trecho 
escuro e perigoso, um demanda já elencada em seus pedi-
dos anteriormente. Concluiu afirmando que se for necessá-
rio fará uma reunião para discutir a questão da exploração 
dos postes da iluminação pública e pediu aos motoristas da 
Torrescar que diminuam a velocidade no trânsito.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Ordinária nº 0030/2018 do Poder Execu-
tivo que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adi-
cional Especial na vigente Lei Orçamentária. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0033/2018 do Poder Execu-
tivo que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o 
Exercício Financeiro de 2019. Em atendimento ao art. 
146 do Regimento Interno, foi retirado da Ordem do 
Dia pelo presidente.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do 
Legislativo em exercício, Vereador Fábio da Rosa, con-
vida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas 
em tempo real, através da ferramenta Tv Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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DESEMPREGO: desafio para o próximo 
presidente

Esperamos que o próximo presidente trate o desemprego como a mais cruel 
consequência de uma economia de mercado e como imenso desperdício de re-
cursos humanos de uma sociedade que se quer desenvolvida. Sem emprego a 
pessoa perde sua inserção na sociedade, tem sua identidade desfigurada, seu 
núcleo familiar corroído e, se a interdição ao trabalho for longa, ele pode perder 
suas qualificações.

Dois setores que geram empregos em escala são infraestrutura e construção 
civil. A construção foi o que mais demitiu nesse período. Como fazer com que ele 
possa voltar a empregar e ajudar a reduzir os impactos perversos de nossa grande 
crise econômica?

Nunca é demais repetir que a construção civil tem essa importância por gerar 
inúmeros empregos diretos e indiretos. Emprega uma mão de obra menos qua-
lificada, explosiva, muitas vezes na fronteira do lumpesinato. É um setor com 
capital preponderantemente nacional por tradição histórica, não sendo fruto de 
restrições legislativas ou legais.

O fundamental está já sendo feito que é a redução gradativa da taxa básica 
de juros. Com juros elevados ao ano que possuíamos até pouco tempo, nenhuma 
atividade econômica — salvo a financeira — resiste. Tem havido envolvimento 
maior do mercado financeiro com o setor de construção, e o percentual de finan-
ciamento à construção se elevou.

No país onde se originou essa legislação, sabe-se que o Estado não produz 
imóveis e que a renovação do espaço urbano só pode ser feita pelo setor privado. 
É permitido e até estimulado que se invista em imóveis e essa isenção não tem 
limite de tempo, nem de unidades. Se promovermos a correção do custo de aqui-
sição dos imóveis e adequarmos  as regras do MPF estaremos estimulando o setor 
de construção de maneira inovadora e ajudando a reduzir o desemprego.

PRAINHA – O monumento TORRES vem sendo alvo de muita discussão, e não 
é a primeira vez que algo do tipo acontece. Quem se lembra da iluminação feita 
no caminho da Santinha na gestão do então prefeito Cesar Cafrune? Segundo a 
administração, era medida de segurança para o local, mas o Ministério Público não 
entendeu desta forma e mandou retirar por prejudicar a flora e fauna existente 
ali. Agora de um lado os favoráveis que dizem ser um ponto de divulgação da 
cidade, e de outro os contras que vem com a mesma justificativa, dizendo que o 
uso inadequado de iluminação pode causar a extinção de uma espécie. O caso 
mais comum é o dos vagalumes nas cidades. Os vagalumes são um tipo de inseto 
muito popular na natureza, porque piscam, iluminando-se sutilmente durante o 
voo. Como suas fêmeas não voam, elas utilizam luz gerada por bioluminescência 
como objeto sexual para atrair o macho. O inseto está acostumado à luz pola-
rizada, e utiliza o sol e a lua como seus instrumentos de navegação, em busca 
de agua e alimento. O reflexo da luz na agua pode ser percebido de longe pelos 
insetos. A presença da luz artificial confunde o inseto e vira literalmente uma 
“fonte” de atração, em muitos casos uma armadilha mortal. As  aves migradoras, 
que se orientam pela Lua ou estrelas, desorientam-se com as luzes da costa ou 
das cidades. Tendo como referência astros que, para efeitos de navegação, estão 
no “infinito”, a aproximação inesperada das aves a fontes de iluminação em terra 
confunde-as e provoca, por colisão, a morte de muitas delas. 

SALINAS – Os moradores do bairro estão eufóricos com a noticia de que o 
asfaltamento da Estrada da Salinas recomeçará. Mas além da valorização que esta 
obra trará para o local, também virão os problemas para os residentes na faixa 
de domínio da Marinha, que ficarão muito próximo da via, podendo ser mais uma 
preocupação no sentido de segurança; Os moradores Solicitam ainda a limpeza 
dos valos e córregos que cortam o bairro evitando inundações e a pavimentação 
das ruas que ainda não contam com este serviço.

CENTENARIO -  A comunidade do Centenário esta reclamando do abandono ao 
qual se encontra o bairro, ruas com mato tomando conta a muito tempo sem capina 
ou roçadas das laterais e muitas sem pavimentação; falta de iluminação pública; Mo-
radores ressaltam que não contam com Agente Comunitário de saúde, e continuam 
pedindo a abertura da rua que ligará o Centenário com o bairro Engenho Velho.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Nossa geração quis dar o melhor para as crianças e sonhamos grandes 
sonhos para elas. Procuramos dar os melhores brinquedos, roupas, en-
tretenimento, passeios, jogos eletrônicos. Não queríamos que eles sof-
ressem, caíssem, andassem na chuva, se ferissem e passassem por difi-
culdades pelas quais passamos.
Colocamos uma televisão e computador no seu quarto, para assim ficar-
em distraídos e silenciosos, quietos, para que possamos nos ocuparmos 
com nós mesmos. A chamada babá eletrônica.
Outros enchem os filhos de atividades em suas agendas que mais pare-
cem de mini executivos, e assim sentem-se roubados no tempo livre de 
brincar 
Está certo que tivemos a melhor das intenções, só não sabíamos que as 
crianças precisam ter infância, necessitam inventar, descobrir, se sujar 
de lama e barro, subir em árvore, correr riscos, frustrar-se para que sin-
tam o sabor da vitória e superação; pois são esses desafios superados 
que lhe darão auto estima e não quando são poupadas das dificuldades 
e superprotegidas. Isto mais lhe causam sentimento de incapacidade e 
menos valia.
Crianças precisam se encantar com a vida, mas acabam entediadas por 
estarem empanturradas de um mundo artificial.
Esperávamos que no século XXI, os jovens fossem solidários, empreende-
dores e amassem a arte de pensar. Mas muitos vivem alienados, não se 
projetam num futuro, não tem garra e planos de vida.
Nossos filhos aprendem a lidar com a logica nas escolas, mas não com 
fracassos e frustrações na escola da vida.  Não sabem resolver conflitos 
emocionais e sentimentos existenciais.
Será que nossos filhos estão preparados para lidarem com falhas  e de-
cepções? Não, eles estão preparados e treinados para lidar apenas com 
o sucesso.
Observo na clínica infantil ,algum as crianças em tratamento psicoterápi-
co  que não toleram perder no jogo, num brinquedo de faz de conta, 
sentindo-se extremamente desoladas e deprimida, a ponto de adotarem 
uma conduta desistente na vida .
A triste realidade é que nos tornamos máquinas de produzir , trabalhar, 
ganhar dinheiro e estamos transferindo esta ideia para nossas crianças 
de serem máquinas de aprender, exemplo disso, é ver em nossa cultura a 
infância abreviada, com o início da escolarização cada vez mais precoce. 
Por isso,  um alerta aos pais e educadores! Criança feliz não é aquela 
que é satisfeita integralmente em suas necessidade e desejos , mas sim 
aquela que consegue sentir orgulho de suportar as frustações da vida, 
que se sente segurada e protegida com limites , e que se sentem amadas 
não por ganharem tudo que querem,  mas sim por ter o tempo livre dos 
pais com ela, de sentirem os pais conectados com o seu existir , e menos  
com seus celulares. Criança feliz é aquela que tem tempo livre pra brin-
car sem pressa de acabar.            

Para onde caminha a infância?

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski
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ÁRIES - Permita-se ser mais sensível, 
ariano. Não tenha medo de entrar em 
contato com emoções mais profundas 
e assuntos afetivos ou familiares. A 
semana é propícia para resolver isso 

tudo. É uma boa semana para estar com amigos, mas 
cuidado com as discussões por extremismo em opini-
ões diferentes. Foco em seus melhores planos.

TOURO - É uma boa semana para diminuir 
o ritmo e repensar a vida, taurino. É um mo-
mento importante na revisão de seus com-
portamentos, padrões e postura diante da 
vida, e isso segue por mais algumas sema-
nas. são bons dias para estudos ligados a 

espiritualidade e para práticas que levem ao autoconhecimen-
to. Bons dias para viagens

GÊMEOS - É uma semana importante para 
resolver situações antigas e/ou angustiantes, 
geminiano. Se precisa finalizar alguma coisa, 
faça isso agora, sem medo de desapegar. É 
um momento de vida importante e não vale 

a pena arrastar aquilo que não funciona mais: pode ser uma 
relação, um projeto, o que for. Cuidado com a ansiedade!

CÂNCER - Um momento de fortes emo-
ções, canceriano. Aproveite para observar 
o que está sentindo e se alguma situação 
chegar ao seu extremo, tente resolver de 
uma vez por todas. Os dias são difíceis 
nas relações, os ritmos e tempos de cada 

um são conflitantes. Mas não adianta se magoar a toa, nem 
sofrer pelo que não pode mudar.

LEÃO - Que tal tirar uns dias para você, 
leonino? Diminua o ritmo social, não 
saia demais, não marque encontros e 
conversas tão importantes. O risco de 
brigas é alto e você pode aproveitar o 
céu favorável para o autoconhecimento e 

para reflexões muito particulares. Um bom momento para 
finalizar e desapegar.

VIRGEM - Uma semana intensa e cheia de 
assuntos importantes e acontecimentos 
marcantes, virginiano. E você precisa ser 
muito cauteloso ao tomar qualquer deci-
são. É uma semana positiva para estar 
com amigos, especialmente para os bate 

papos mais informais. Dias legais para sair e se divertir, re-
laxar a mente.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Uma semana importante, libriano, já 
que vem ai um período de revisões importantes 
e decisões para as quais você precisa se prepa-
rar. São dias marcantes no trabalho, com resul-
tados que vem mediante algum esforço. Uma 
semana mais tensa para encontrar os amigos 

mais radicais. Tente usar mais sua criatividade no trabalho.

CAPRICÓRNIO - É um momento 
decisivo em seus relacionamen-
tos, capricorniano e você preci-
sa olhar com atenção e emoção 
para cada coisa que acontece. É 
um ótimo momento para resolver 

pendências práticas, especialmente ligadas a 
dinheiro ou trabalho. Um momento importante 
nos assuntos de trabalho também, com novida-
des.

AQUÁRIO - Um período de mui-
ta energia, aquariano, mas você 
precisa saber direcionar bem. 
Cuidado para não provocar bri-
gas, e para não se irritar a toa 
com opiniões extremistas de ou-

tras pessoas. No trabalho, é preciso se dedicar 
com paciência e flexibilidade para evitar stress. 
também há risco de sobrecarga, cuide da saúde!

PEIXES - É uma semana legal 
para estar com gente querida, 
pisciano, mas tente ser leve em 
cada relação, porque há risco 
de brigas e mal entendidos, 
de diferenças de opiniões que 

podem gerar uma grande tensão. Sua impaci-
ência pode levar a uma questão de saúde e é 
importante se cuidar para evitar! Cuide de suas 
emoções.

ESCORPIÃO - Um momento para refletir mais 
profundamente sobre seus maiores projetos de 
vida, escorpiano. Tente focar no que é mais es-
sencial. Os dias são bons para cursos e viagens. 
É um momento excelentes para repensar pontos 
de desconforto em sua vida, pensando em como 

fazer para mudar o que não está legal. Dias de intuições.

SAGITÁRIO - Uma ótima semana para desape-
gar, sagitariano! Vale arrumar gavetas e armá-
rios, vale finalizar uma situação desconfortável, 
ou abrir mão de um padrão. É um momento 
importante para ter conversas que visem resol-

ver as coisas. é importante que em todas suas parcerias seus 
objetivos e dos outros estejam alinhados.

VARIEDADES

(semana entre 01/10 e 08/10)



20 A FOLHASexta-Feira, 5 de outubro de 2018 REGIÃO

Escolinha realiza Torneio de Pênaltis 
em Dom Pedro de Alcântara

A Escolinha Nova Era 
Municipal, de Dom Pedro 
de Alcântara realizou no 
último Sábado, dia 29 de 
setembro um torneio de Pê-
naltis no Ginásio Estadual. 
Disputaram jogadores nas 
Categorias sub 7,9,11,13 e 
15 masculino e sub 7,13,15 

nas categorias feminino.
A Escolinha Nova Era 

Municipal convidou , tam-
bém,  a Escolinha Santo 
Anjo para participar do 
evento - que contou com 
mais de 50 crianças . "A Es-
colinha Nova Era Municipal 
está aberto para todas as 

crianças e adolescentes de 
5 a 15 anos. Entre em conta-
to com a prefeitura de Dom 
Pedro de Alcântara e venha 
fazer parte desse proje-
to", ressalta Raquel Model, 
chefe do Departamento de 
Assistência Social de Dom 
Pedro de Alcântara.

Frota de veículos continua sendo 
renovada em Três Cachoeiras

A Administração Municipal 
em Três Cachoeiras indicou, 
em nota à imprensa, seu gran-
de esforço pela renovação da 
frota municipal. Nessa última 
segunda-feira (01), o Prefei-
to Flávio Lipert fez a entrega 
oficial de mais dois veículos 

para a Secretaria da Saúde: 
um micro-ônibus 0 KM, ano 
2018, de 28 lugares (adaptado 
a pessoas com deficiência) e 
uma SPIN 0Km, ano 2018. 

"Ambos destinados a dar 
maior conforto, segurança e 
tranquilidade aos pacientes 

do SUS que necessitam dia-
riamente do transporte para 
consultas e procedimentos 
de média e alta complexidade 
na capital e região", ressalta 
o prefeito.Os veículos foram 
adquiridos com recursos do 
Ministério da Saúde

Servidores de Dom Pedro de Alcântara 
capacitados para a elaboração do Plano 

Municipal de Saneamento Básico
O município de Dom Pedro de Alcântara parti-

cipou recentemente de capacitações junto SASB 
(Sistema de Apoio ao Saneamento Básico), órgão 
integrante da UFRGS (Universidade Federal do 
RS). Essas capacitações vêm ocorrendo desde 
maio de 2017, e tem o objetivo de qualificar os 
servidores de Dom Pedro de Alcântara para a 
implantação do Plano Municipal de Saneamento 
Básico (PMSB) - que atualmente está em fase fi-
nal de elaboração. As capacitações, assim como 
o PMSB em si, vem sendo financiadas através de 
convênio com a FUNASA (Fundação Nacional de 
Saúde).

As capacitações foram ministradas pela equi-
pe técnica do SASB/UFRGS, conforme previsto 
no Termo de Execução Descentralizada (TED 
02/2015). Foram capacitadas as servidoras Fa-
biana Hertzog Dimer (Chefe do Departamento 
Municipal de Gestão Ambiental) e Eliane Evaldt 
Webber (Diretora da Escola Municipal Professora 
Luzia Rodrigues). Entre os assuntos tratados, me-

todologia para catálogo das informações sobre 
saneamento básico junto a população, bem como 
a montagem deste importante projeto. O certifi-
cado das capacitações foi recebido pelo prefeito 
Dirceu Pinho Machado em evento realizado em 
Porto Alegre, no último dia 25 de setembro. 

Prefeito recebe certificado em evento em 
Porto Alegre

Plano Municipal de Saneamento Básico em fase final de elaboração
O Plano Municipal de Saneamento Básico 

(PMSB) é uma ferramenta que visa orientação 
e assessoramento sobre a prestação dos ser-
viços de saneamento basico, tanto ao poder 
executivo municipal quanto ao legislativo (na 
elaboração de leis vinculadas). Em geral, seu 
foco é em quatro áreas principais: 1) abaste-
cimento de água, 2) esgotamento sanitário, 3) 
limpeza urbana e manejo de resíduos sólidos; 
4) drenagem e manejo de águas pluviais urba-
nas. O PMSB vem sendo elaborado conforme a 
lei que institui a Política Nacional para o Sane-

amento Básica - sendo que seu conteúdo visa 
atender instância do Ministério das Cidades.

Uma audiência pública ocorrerá em Dom 
Pedro de Alcântara no próximo dia 08 de ou-
tubro, com o objetivo de explicar para a popu-
lação sobre a importância do Plano Municipal 
de Saneamento Básico. O evento ocorrerá às 
16 horas na Câmara dos Vereadores do municí-
pio, e contará com a presença do professor da 
UFRGS e integrante da Equipe do Sistema de 
Apoio ao Saneamento Básico, Fernando Mai-
nardi Fan.

Novas ações alusivas ao Dia Mundial da 
Limpeza ocorrem em Arroio do Sal

No último sábado, 29 de setembro, ocorreram 
mais ações alusivas ao Dia Mundial de Limpeza, 
no Balneário Rondinha e no Centro do Município 
de Arroio do Sal, onde os voluntários recolheram 
cerca de 200 quilos de resíduos de todos os tipos.

Segundo relato do líder da ação em Arroio 
do Sal, Marcos Munhoz, “o que mais chamou a 
atenção foi a quantidade de resíduos enterrados 
nas dunas, atrás dos pontos de pesca, na Rondi-
nha. Outro fator impactante foi a quantidade de 
garrafas de vidro nas dunas do Centro, sendo que 

muitas estavam quebradas, representando um 
perigo para quem circula nessas zonas”.

As ações aconteceram em uma parceria entre 
Associação de Surf da Rondinha (ASR); Associa-
ção dos Surfistas de Arroio do Sal (ASAS) e Prefei-
tura Municipal.

O Dia Mundial da Limpeza é um projeto de 
grande dimensão, o qual realiza ações simultâ-
neas de limpeza no mundo inteiro. No Brasil, as 
ações foram realizadas em mais de 300 cidades, 
tornando o projeto reconhecido pela Unesco.

Coleta de materiais inservíveis 
em Arroio do Sal

A partir de segunda-fei-
ra, 08 de outubro, a Secre-
taria de Meio Ambiente, em 
conjunto com a Cooperativa 
de Trabalho CECOBE (Cen-
tral de Coleta de Beneficia-
mento), iniciará a coleta de 
materiais inservíveis (aque-

les considerados sem utili-
dade).

Solicita-se que aqueles 
que possuírem estes ma-
teriais - coisas que estejam 
sobrando em casa, que não 
sejam mais desejadas -  en-
trem em contato com a Se-

cretaria de Meio Ambiente, 
através do (51) 3687-3535 
e realizem o agendamento 
para a coleta. Os materiais, 
exceto madeiras, podem 
ser descartados próximos 
às lixeiras ou em frente às 
casas.
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2° Passeio Ciclístico foi um sucesso em 
Dom Pedro de Alcântara

Musical Um Jardim nas Estrelas foi apresentado em escola de Xangri-Lá

Foi realizado no último sá-
bado (29) o 2° Passeio Ciclís-
tico de Dom Pedro de Alcân-
tara. O sol brilhava no céu e o 
evento foi um sucesso, sendo 
que teve cerca de 180 pessoas 
de todas as idades participan-
do. A realização do 2° Passeio 
Ciclístico foi uma iniciativa da 
Secretaria de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto de 
Dom Pedro de Alcântara - em 
parceria com as demais secre-

tarias municipais e com apoio 
do SESC/RS. 

No evento, uma bicicleta 
foi sorteada entre os inscritos, 
sendo que Juliana Leffa Schwa-
nck foi a vencedora. Houve 
ainda um concurso para ele-
ger as bicicletas mais enfeita-
das, e Lucas Justo Hamn e Luís 
Felipe Lumertz Justo foram os 
vencedores (cada um deles 
ganhando um kit especial).

A Prefeitura de Dom Pe-

dro de Alcântara agradece a 
parceria da Klein Bike Shop 
(responsável pela doação de 
diversos brindes), dos produ-
tores Renato Leal e Nelson Pe-
reira (que doaram as bananas 
aos participantes do evento) a 
Editora Positivo (que também 
doou brindes) e a Gamape Cri-
ciúma (que doou a bicicleta), 
todas essas parcerias ajudan-
do que o evento fosse bem 
sucedido.

A trupe do musical, “Um Jardim 
nas Estrelas” do Projeto Pedagógi-
co Acqua Lokos na sua Escola, nos 
dias 26 e 27 de setembro, dessa 
vez desembarcou na cidade de 
Xangri-Lá. Cerca de 430 alunos 
do pré ao quinto ano das escolas, 
E.M.E.F. Major João Antônio Mar-
ques e E.M.E.F. Petronilha Maria 
Alves dos Santos, aprenderam e se 
divertiram, nos turnos da manhã e 
tarde com o conteúdo proposto no 
espetáculo.

Já assistida por mais de 30 mil 
expectadores a atividade traz à 
tona o tema: Bullying e as Relações 

Interpessoais - o respeito e olhar 
sobre o outro. A montagem busca 
fornecer aos educadores uma ferra-
menta transversal de aprendizagem 
útil para o estudo em sala de aula, 
além de ampliar o acesso à cultura 
para crianças e adolescentes de es-
colas das redes pública e privada, 
através de uma temática pedagógi-
ca que instigue uma reflexão sobre 
questões sociais relevantes

Conforme a professora da 
E.M.E.F. Major João Antônio Mar-
ques, Beatriz Vargas Wertt, a lin-
guagem apresentada pelo teatro 
conseguiu manter um diálogo até 

mesmo com os estudantes das sé-
ries iniciais.

“Gostei da forma como foi abor-
dado o lúdico, pois facilitou o en-
tendimento a todos educandos. 
A reflexão sobre a importância de 
seguirmos os nossos sonhos, tam-
bém foi muito bem explanada pelo 
grupo”, relata.

O Projeto Pedagógico Acqua 
Lokos na sua Escola é totalmente 
gratuito e foi criado em 2017. Para 
fazer o agendamento a instituição 
interessada deverá entrar em con-
tato através dos telefones, (51) 
3625-2992 e 99894-5096.

Alunos de Arroio do Sal recebem ensinamentos 
sobre prevenção à acidentes de trânsito

Na última sexta-feira, dia 28 de se-
tembro, a Secretaria de Educação de 
Arroio do Sal - em parceria com o Cor-
po de Bombeiros Militar de Torres - 
promoveu palestras sobre prevenção 
de acidentes de trânsito.

As apresentações foram dirigidas 
aos alunos de Pré 2 ao 9º ano em 
toda a rede escolar da cidade e foram 
ministradas pelo Soldado Wagner De 
Boni, nos turnos da manhã e da tarde. 

Está em andamento em Arroio 
do Sal a Campanha de  Vacinação 

contra Febre Amarela
Começou na segunda-feira, dia 1º 

de outubro, a Campanha de Vacina-
ção contra a Febre Amarela de Arroio 
do Sal. Devem tomar a vacina pessoas 
na faixa etária de 09 meses a 59 anos 
que ainda não receberam doses da 
vacina. A campanha estende-se até 
o dia 31 de outubro e as vacinas são 
realizadas no ESF Centro, de segun-

da a sexta-feira, das 8:30h às 11:30h 
e das 13:30h às 16:30h. No dia 20 de 
outubro acontecerá o Dia D de mobili-
zação, nos ESF’s Centro, Figueirinha e 
Rondinha, das 08h às 17h.

A Febre Amarela é uma doença in-
fecciosa viral aguda, transmitida pela 
picada dos mosquitos infectados ao 
homem e ao macaco. 

Em Arroio do Sal, mais uma etapa de 
campeonato de League of Legends

Nos dias 13 e 14 de outubro pró-
ximos, durante a realização da “Ok-
tobermar”, em Arroio do Sal ocorrerá 
mais uma etapa do jogo League of Le-
gend. Desta vez ela realizada de forma 
“on line”. As etapas da competição  se-
rão elaborados pela Prefeitura de Ar-

roio do Sal e se estenderão até a Festa 
do Pescador de 2019 ( ano que vem), 
onde ocorrerá a final do campeonato.

As etapas iniciais terão premiação 
simbólica. Porém, só poderão partici-
par da grande final na Festa do Pesca-
dor (na qual a premiação ainda está 

em definição) àqueles times inscritos 
anteriormente e que acumularam 
pontuação suficiente para se classifi-
car. As inscrições podem ser realizadas 
através do site www.arroiodosal.rs.
gov.br/league-of-legends-etapa-zau, 
até dia 10 de outubro.

Prefeitura de Arroio do Sal pede que cidadãos 
doem brinquedos para o Dia da Criança local

O Centro de Referência de Ação 
Social (CRAS) de Arrio do Sal e a Secre-
taria de Assistência e Inclusão Social 
estão arrecadando brinquedos novos 
e usados em boas condições. As doa-

ções vão até dia 12 de outubro.
Os brinquedos arrecadados serão 

entregues na Festa das Crianças pro-
movida pelo poder público, dia 14 de 
outubro, a partir das 14h, na Oktober-

mar. 
Os pontos de arrecadação estão no 

CRAS, Mercados Gaúcho, Secretaria de 
Assistência Social, Mercados JB, Loja 
Belmóveis e Supermercados Bolão.
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Por volta das 17h30min de 
quarta-feira, dia 3 de outubro, 
um homem foi baleado na rua 
Manoel de Lima Porto, no Bair-
ro Getúlio Vargas em Torres. 
Segundo informações da Bri-
gada Militar, três homens des-
ceram de um carro Cobalt (cor 
preta) e efetuaram disparos 
na vítima, que foi identificada 
como L.F.P.. A vítima  possui 
antecedentes por homicídio, 
porte ilegal de arma de calibre 
restrito, furto de veículos e le-
sões corporais. Segundo teste-
munhas que estavam no local, 

foram cerca de cinco disparos.
A fuga dos criminosos foi 

parcialmente registrada por 
uma câmera de vigilância de 

um prédio próximo.  A Samu 
foi acionada e o homem foi 
encaminhado para o Hospital 
Nossa Senhora dos Navegan-

tes. No local, foram encontra-
dos estojos de calibre 12mm e 
9mm. A Polícia Civil investiga o 
caso

POLICIAL

Homem baleado no Bairro Getúlio Vargas, em Torres

Senac. Educação profissional mudando vidas.

Mude de vida
com os cursos 
do Senac Torres.

Desenvolvimento
e Líderes - 24h

Gestão Administrativa - 36h

Gestão de Vendas: 
Planejamento e prática - 24h

Senac Torres
Av. General Osório, 146

Fone: (51) 3626.4908

senacrs.com.br/torres

#mudandoavida
 /senacrstorres    @senacrs    @senac_rs

Pais e crianças na Festa do Dia dos Pais da EMEI Mundo Encantado

Câmera de prédio captou imagem do veículo utilizado pelos criminosos

Na noite de sábado 
(29), um homem agrediu 
sua companheira e sogra, 
na residência do casal, no 
bairro São Jorge, em Tor-
res. As vítimas correram 
para a casa de um vizi-
nho e o autor as seguiu, 
atingindo o homem que 
socorrera as vítimas com 
uma facada no peito.  Em 
meio a situação crítica, as 
vítimas acionaram a Briga-
da Militar (BM)  de Torres, 
que prontamente atende-
ram a ocorrência.

Logo,  em diligências, 
os policiais  encontraram 
o suspeito. O autor tem 
antecedentes policiais por 
roubo, furto, tráfico de 
drogas, lesões corporais, 
ameaça, dentre outros.
Conforme a BM, o autor 
do crime tem diversos an-
tecedentes policiais por 
roubo, furto, tráfico de 
drogas, lesões corporais, 
ameaça, dentre outros.O 
homem foi preso em fla-
grante por tentativa de 
homicídio, e recolhido à 
Penitenciária de Osório. A 
vítima atingida pela faca-
da foi medicada e já passa 
bem, em casa.

Homem com 
diversos antecedentes 

criminais preso por 
tentativa de homicídio 

em Torres
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Seminário de lançamento ocorrerá durante a Feira do Livro de Torres

GERAL

Lançamento da Rota Turística Caminho dos Vales 
e das Águas ocorre no dia 10 de outubro

A Rota Turística Caminho dos 
Vales e das Águas promove, no 
dia 10 de outubro, o seu seminá-
rio de lançamento. O lançamen-
to ocorrerá durante a Feira do Li-
vro de Torres, a partir das 19h no 
Parque do Balonismo. O evento 
terá palestras do Presidente da 
Rota Romântica (localizada na 
Serra Gaúcha) e Representan-

te da RIOTUR (Empresa de Tu-
rismo do Município do Rio de 
Janeiro S.A). Os temas a serem 
abordados visam compartilhar 
as experiências positivas destes 
consolidados destinos turísti-
cos, associando-os ao projeto da 
nossa região.

Durante o lançamento, Além 
dos materiais de divulgação co-

muns aos municípios integran-
tes da Rota Turística Caminho 
dos Vales e das Águas, estará 
disponível ao turista um folder 
identificando os produtos e pon-
tos turísticos de cada município 
- bem como um site com todas 
as informações turísticas, de in-
fraestrutura, gastronomia e hos-
pedaria.

Sobre a Rota Turística Caminho dos Vales e das Águas
A Rota Turística Caminho dos 

Vales e das Águas é formada por 
nove municípios da região Litoral 
Norte e Pé da Serra Gaúcha: Ar-
roio do Sal, Dom Pedro de Alcân-
tara, Itati, Mampituba, Morrinhos 
do Sul, Terra de Areia, Torres, Três 
Cachoeiras e Três Forquilhas. A 
rota tem como objetivo o fomen-
to da prática do turismo, como 
instrumento de desenvolvimento 
social, humano e econômico da 
região. "Todas as belezas naturais 

da região, associadas aos produ-
tos dos empreendedores, trans-
formam a região em uma riqueza 
para o turismo religioso, rural, 
ecológico, esportivo, cultural e 
histórico", destaca a bióloga Fa-
biana Hertzog Dimer, chefe do de-
partamento de Gestão Ambiental 
de Dom Pedro de Alcântara.

São diversos atratores naturais, 
culturais e de entretenimento - 
que contam com  a organização 
dos empreendedores e adminis-

trações municipais para recepção 
ao turista. Há espaços diversos 
em locais aprazíveis ligados à pro-
dução - como fábricas de sucos de 
banana e açaí, casa do mel e do 
melado, casa de doces, produção 
artesanal de cachaça, entre ou-
tras. A natureza dos municípios 
integrantes da rota turística mos-
tra seu esplendor com cascatas e 
rios sinuosos, águas límpidas cor-
rendo sobre as pedras em meio à 
vegetação nativa da Mata Atlân-

tica, ligadas à Lagoa Itapeva e ao 
Mar. 

Além destas características 
predominantes da Rota Caminho 
dos Vales e das Águas, a região 
contará ainda com a implemen-
tação de um importante equipa-
mento turístico: uma embarcação 
Catamarã, que fará um passeio  
náutico por diversos pontos da 
Lagoa Itapeva - uma demanda an-
tiga da região, em prol do turismo 

sustentável e desenvolvimento 
econômico. Haverá ainda o incen-
tivo a atividades esportivas junto 
a Lagoa (como caiaque, Stand-up 
Padle).

Uma gastronomia variada e 
rica, típica da região, associadas 
a pousadas em meio à natureza, 
completam a Rota Turística - que 
segue o Caminho dos Vales e das 
Águas, entre as rodovias Estadu-
ais, Federal e Municipais.

Representantes da SAPT 
destacam-se no Grand Prix das 

Travessias, em SC
Representando o clube SAPT 

(Sociedade Amigos da Praia de 
Torres), a Escola de Natação BIA 
NARDI esteve presente no final de 
semana passado, dia 30 de setem-
bro, na 11ª Travessia de Palmas 
(SC) – GRAND PRIX TRAVESSIAS. 

Na prova de 750 metros os alu-

nos da Pré Equipe MARIA EDU-
ARDA MAIA RAMOS e GUSTAVO 
EVALDT JUSTO, obtiveram o 1º lu-
gar geral feminino e masculino res-
pectivamente. Na prova de 1.800 
metros, o atleta e professor MAR-
CELO GARCIA obteve o 3º lugar na 
sua categoria.

"A SAPT e a Professora Bia Nardi 
estão orgulhosos pelos excelentes 
resultados. O Professor Murilo Dai-
tx também está de parabéns pelo 
treinamento dos atletas. Encarar 
essa prova no mar exige coragem, 
esforço e dedicação nos treinos", 
ressalta a diretoria da SAPT.

DOMINGO É DIA DE VOTAR EM PRESIDENTE, 
SENADORES, DEPUTADOS E GOVERNADOR

Neste domingo, dia 7 de outubro, 
todos os brasileiros entre 18 e 70 anos 
devem votar nas cidades onde seus tí-
tulos estão cadastrados (geralmente a 
moradia). Para adolescentes entre 16 e 
18 anos, além de idosos acima dos 70 
anos, o voto é facultativo. A votação é 
nesta ordem: para deputado federal, 
deputado estadual, senador (duas va-
gas), governador e presidente. Para sa-
ber seu local de votação, acesse o site: 
http://www.tse.jus.br . 

A Justiça Eleitoral, alertou avisando 
que os eleitores devem finalizar o pro-
cesso de votação na urna, passando por 
todos os cargos, mesmo se pretendem 
anular alguma das alternativas ou votar 
em branco. O eleitor pode votar em um 

candidato, em branco ou nulo para o 
cargo que quiser, não há nenhuma res-
trição para isso. Ao teclar o “confirma”, 
se efetiva o registro de cada escolha fei-
ta pelo eleitor -  seja para voto válido, 
nulo ou branco, um a um. O processo só 
encerra depois do último voto confir-
mado, e votar branco/nulo para algum 
dos candidatos não excluí a validade 
dos outros votos.  

No dia da eleição, leve um docu-
mento oficial com foto: carteira de 
identidade, passaporte, carteira de 
categoria profissional reconhecida por 
lei, certificado de reservista, carteira 
de trabalho, Documento Nacional de 
Identidade (DNI) ou carteira nacional 
de habilitação.

Parte do eleitorado torrense 
tem identificação 'automática' por 

biometria

O recadastramento biométrico no 
Rio Grande do Sul já foi concluído em 
426 das 497 cidades do Rio Grande do 
Sul, restando apenas 71 municípios 
onde o processo ainda está em anda-
mento, (dentre os quais Torres). Mas 
mesmo nestas localidades - sem re-
cadastramento biométrico - parte do 
eleitorado poderá ser identificada bio-
metricamente por meio de dados im-
portados do Instituto Geral de Perícias 
(IGP), órgão do Estado responsável pelo 
cadastro das Carteiras de Identidade. 
Portanto, o eleitor não deve se surpre-

ender se, no momento da identificação, 
o mesário pedir para que o mesmo se 
identifique por meio da digital, mesmo 
que ainda não tenha feito seu recadas-
tramento biométrico. O procedimento 
é normal e traz ainda mais segurança 
na identificação dos eleitores.

Tais dados foram importados a 
partir de convênio da Justiça Eleitoral 
com o Governo do Estado para gerar 
economia de recursos públicos e de bu-
rocracias. Trata-se da identificação das 
digitais de cerca de 1,6 milhões de elei-
tores, incorporadas à urna eletrônica 
para dar mais segurança na identifica-
ção desses eleitores e agilizar o proces-
so de votação.
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Começou neste último domingo, 30 de setembro o 
Campeonato Municipal de Futebol de Campo 2018 
em Torres. A realização da competição é da Prefei-
tura Municipal de Torres com organização da Liga 
de Futebol Torrense – LIFT. Esse ano a competição 

conta com a participação de doze equipes: AMIGOS 
DO ADRI, ADESCOM, BOA UNIÃO, GUARANI, IGRA, 
MAR AZUL, MARACANÃ;,MEIA BOCA, PANELA, SÃO 
JORGE, SÃO JOÃO e SÃO MIGUEL. O Municipal de 
2018 conta com o retorno da categoria aspirante, 

uma antiga reivindicação dos 
desportistas. Aproximadamen-
te 600 atletas participarão do 
Campeonato.
O campeonato começo apenas 
com uma partida de abertu-
ra, que ocorreu no Complexo 
Esportivo Mar Azul, no Bairro 
Getúlio Vargas, com o atual 
campeão E.C. Mar Azul (vence-
dor em 2017)recebendo uma 
das equipes estreantes, o Pa-
nela F.C. Na categoria aspirante 
o Mar Azul venceu por 6 x 2, 
com dois gols do Igor Gorete, 
dois gols do João Lucas, Bile-
co e Léo; Alexandre e Daniel 
descontaram para o time do 
professor Tampa. Os aspiran-
tes do Mar Azul jogaram com 
Mar Azul: Rafael, Léo (Yago), 
Felipe, Douglas, Bileco (Pôh), 
Alexandre, William (Gordo), 
Guilherme (Nicolas), Igor, Gio-
vane (João Lucas) e Zecão; já os 
aspirantes do Panela tiveram: 
Alagoas, Hiago (Nathan), Jona-
than (Leonardo), Éder, Bruno 
M. (Giuseppe), Giovane (João), 
Igor, Bruno C, Otávio (Jean), 
Alexandre (Pedro) e Gabriel(Ra-
fael).
Já na categoria titular o Mar 

Azul iniciou bem a defesa do título e venceu a equi-
pe do técnico Kojac por 4 x O - com gols do Pedri-
nho, Lipe e dois do Biju. O time do Mar Azul come-
çou com: Alex, Kiko, Lipe, Northon (Willian), Mano 
(Felipe), Pedrinho, Evandro (Zecão), Biju, Maiquinho 
(Guilherme), Paulista, Mateus (Igor); Já o Panela 
jogou com: Danilo, David, Rodolfo, Gilberto (Ma-
quenga), André, Tiaguinho (Silfainer), Jander, Matias 
(Everton Igra), Paulo (Piano), Everton F. (Guilherme 
R.) e Guilherme.
Participaram da Abertura do Campeonato, o presi-
dente da LIFT, Igor Beretta, representantes das equi-
pes participantes, o diretor de Esportes da Prefeitu-
ra, Dérick Machado, e os vereadores Marcos Klassen 

e Carlos Jacques.

Municipal de Futebol de Torres - Complemento da 1ª 
rodada com os seguintes jogos:
Grupo A -  Maracanã X IGRA Estádio Balbinão (Cam-
po Bonito)
Grupo B - São Miguel X Mei Boca Estádio Edevi Ma-
tos Bauer (Areia Grande)
Grupo B -  Boa União X São Jorge Complexo Esportivo 
Boa União (Campo Bonito)
Grupo C -  São João X Amigos do ADRI Estádio Evaldo 
Santos (Vila São João)
Grupo C -  Adescom X Guarani Complexo Esportivo 
Mar Azul (Getúlio Vargas)

Espaço

FUTEBOL

Municipal de Futebol em Torres começou 
com vitória do atual campeão
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Ecas larga na frente na decisão 
do Municipal em Arroio do Sal
O primeiro jogo da gran-

de final do Municipal de Fu-
tebol de Campo de Arroio do 
Sal aconteceu no último do-
mingo, 30 de setembro, no 
Campo Jovino Alves Pereira, 
com confronto entre o Ecas, 
vencedor da Taça Tio Bibi e 
o SER Atlântico, vencedor da 
Taça Wanderlei Fachel Dias.

Em uma partida muito 
disputada, o Atlântico abriu 
o placar em um cruzamento 
no segundo pau em que o 
atleta John Lennon colocou 
a bola para o meio da área 
e Tabarana completou, já 
o Ecas soube aproveitar as 
bolas paradas para virar a 
partida. Logo após o gol do 
Atlântico, Willian cobrou es-
canteio para o Ecas e Murilo 
desviou para o gol. Final do 
1º tempo 1 a 1.

Aos quatro minutos do 
2º tempo, em uma falta la-
teral para a equipe do Ecas, 
Willian, cobrou a falta na 
área, a zaga do Atlântico 
desviou e no segundo pau, 

sozinho, estava Rafael Fáve-
ro para empurrar a bola para 
o fundo do gol e sacramen-
tar a vitória do Ecas e a van-
tagem para o próximo jogo.

A grande final acontece 
no domingo, dia 14 de ou-
tubro, no Campo Elza Maria 
Santos Magnus, a partir das 

15 horas. Entenda melhor 
a final: Qualquer vitória do 
Ecas ou empate resulta em 
Ecas Campeão; Vitória do 
Atlântico por 1 gol de dife-
rença: disputa de pênaltis; 
Qualquer vitória do Atlânti-
co por 2 gols de diferença ou 
mais -  Atlântico Campeão.  

Psicólogo

Municipal de Futebol começa 
em Dom Pedro de Alcântara

Na tarde do último do-
mingo (30/09) ocorreu a 
primeira rodada do Muni-
cipal de Futebol em Dom 
Pedro de Alcântara. Foram 
dois jogos que acontece-
ram no recém inaugurado 
Estádio do Caldeirão, na 
Comunidade do Canto dos 
Hilários. 

O primeiro jogo da tar-
de foi entre Floresta e Ho-
rizonte, que fizeram uma 
partida disputada onde 
quem levou a melhor - de 
certa forma - foram as de-
fesas de ambos os times, 
que empataram em 0 a 0. 

Já o segundo jogo ocor-
reu entre Cruz Vermelha e 
Mata Boi, e não foi econô-
mico no placar - que aca-
bou com um 3 a 2 para o 
Mata Boi. Os gols do Cruz 
Vermelha foram marcados 
por  Maurício e Micha-
el 'Mikinha'; já os gols do 
Mata Boi foram de Michel 
e Luiz Eduardo 'Beleco' 
(que marcou duas vezes).  
A equipe do Gaúcho folgou 
nesta primeira rodada.

No próximo domingo 
(07), não haverá rodada 
em decorrência das elei-
ções. Assim, a segunda 

rodada ocorrerá no dia 14 
de outubro - com mando 
de campo do Horizonte no 
Estádio Salceirão (campo 
do centro de Dom Pedro 
de Alcântara). Confira as 
partidas:

Municipal de Futebol de 
Dom Pedro de Alcântara 

Segunda rodada - 14/10 
(Estádio Salceirão - Centro)

13h30 - Mata Boix Floresta
15h30 - Horizonte x Gaú-
cho
Folga: Cruz Vermelha

Equipe do Floresta

Segue municipal de Volêi em 
Arroio do Sal

A noite do último do-
mingo, 30 de setembro, foi 
de Municipal de Vôlei em 
Arroio do Sal. Quatro jogos, 
dois na Categoria Misto e 

dois na Categoria Feminino, 
fizeram a alegria do públi-
co presente.  O destaque 
da rodada ficou por conta 
das torcidas de Modamar e 
Rondinha, que incentivaram 
suas equipes do início ao fim 
das partidas. 

No próximo domingo, 7 
de outubro, as disputas fi-
cam por conta de: Terceirão 
x Só Amigos/Cindapa (Mis-
to); Rondinha x Ecas (Misto); 
Kifusuê/Avenida x Modamar 
(Misto); Sem Futuro x Made-
chaves (Misto).

Os jogos acontecem to-
dos os domingos, no Giná-

sio do Ecas, a partir das 19 
horas. Acompanhe os resul-
tados da rodada do último 
domingo:

Categoria Misto:
Ki Fusuê/Avenida 2 x 0 Ma-
dechaves - Parciais: 25x11 | 
25x20
Sem Futuro 2 x 1 Modamar 
- Parciais: 14x25 | 25x18 | 
15x12

Categoria Feminino
Modamar 2 x 0 Ecas - Par-
ciais: 25x23 | 25x22
Rondinha 2 x 0 Sem Futuro - 
Parciais: 25x5 | 25x13

Definidas as semifinais do 
Municipal de Futebol em Três 

Cachoeiras
No domingo, dia 30 de se-
tembro, ocorreu à nona e 
última rodada da fase clas-
sificatória do 30º Campeo-
nato Municipal de Futebol 
de Campo Adulto de Três 
Cachoeiras, este ano com 
o nome de TAÇA EMER-
SON EVALDT DE CASTILHOS 
E ANDERSON EVALDT DE 
CASTILHOS. No Campo 
do Pontal às 13h30min a 
equipe do Centro goleou 
a equipe do Bela Vista por 

8x1. No jogo das 15h30min 
a equipe do Morro Azul 
perdeu para a equipe do 
Lajeadinho por 2x1.
No Campo do Rio do Terra, 
às 13h30min a equipe da 
casa inaugurou o campo 
com uma vitória suada e 
dramática por 1x0 contra 
a jovem equipe do Por-
to Guerreiro. No segun-
do jogo às 15h30min as 
equipes do Comunidade 
e Santo Anjo empataram 

em 1x1. Com isso ficaram 
definidos os classificados 
da semifinal: A equipe do 
Vila Nova ficou isolada em 
primeiro lugar, seguida por 
Santo Anjo (2°), Rio do Ter-
ra (3°) e Comunidade (4°). 
Os jogos serão no dia 14 
de outubro no campo do 
Santo Anjo, com os seguin-
tes confrontos: 13h30min 
Comunidade x Vila Nova; 
15h30min Santo Anjo X Rio 
do Terra
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A PALAVRA É... 

Já há alguns anos vêm surgindo em vários 
lugares do mundo os letreiros chamativos que 
representam algumas importantes cidades 
turísticas. Não sei se foi lá que iniciou esta 
“mania” mundial, mas tenho certeza que o 
letreiro “Hollywood” foi o grande inspirador 
dos diversos outros, mundo a fora.
Criado para divulgar  um loteamento 
residencial, virou ícone da cidade de Los 
Angeles por aparecer em diversos filmes. E, 
claro, todos que visitavam a cidade faziam 
questão de tirar uma foto próxima ao letreiro. 
Isto acabou o transformando em mais um 
atrativo turístico da cidade. Neste caso, o 
letreiro, de coadjuvante virou ator principal, de 

meio de divulgação passou a ser a própria 
atração e modelo único de inspiração para o 
surgimento dos demais, que ao contrário dele, 
surgiram próximos a atrativos turísticos já 
existentes com a função de identificar o lugar 
fotografado.
Como se vê, no Brasil e no resto do mundo, 
esses  le t re i ros  tur ís t icos  são apenas 
complementares ao atrativo principal, e por 
este motivo dão ao turista um motivo a mais 
para visita-lo. Só que em muitos desses lugares 
os turistas não se contentam em apenas tirar 
uma foto ao lado das letras, querem interagir 
com elas, escalá-las, entrar e sair dos seus 
recortes, fazer brincadeiras irreverentes.
Além da função informativa, estes letreiros, 
t razem consigo a função estét ica de 
“embelezar” o local. Só que muitas vezes essa 
“estética” não é adequada ao local, ou digamos 
assim, é “exagerada” e descaracteriza o 
ambiente onde está inserida. 
Letreiros criativos como o de Amsterdam, “I 
AMsterdam”, um trocadilho em inglês, “eu sou 
Amsterdam”; ou nem tanto, como o de Aruba, 
que instalou logo dois, “Eu amo Aruba”, com 
direito a coração no lugar da palavra “amo”. 
Aliás essa pobreza de criatividade imperou na 
maioria dos letreiros do Brasil, onde a palavra 
amor ou o símbolo em forma de coração estão 
sempre presentes.
Multicoloridos e com desenhos tribais como o 
de Cancun, Salvador, Porto de Galinhas, ou 
sóbrios como o da praia de Pocitos, em 
Montevideo ou Ushuaia, na Argentina, os 
letreiros surgem com versões fixas em pontos 
turísticos famosos, ou móveis, distribuídas 
pela cidade de acordo com a estratégia 
promocional.

Outros seguem tendências mundiais, como o 
letreiro engajado de Florianópolis, “Sou bem 
Floripa”, onde um totem com jeitão havaiano, 
faz parte de um movimento que inclui 
campanhas com propósitos sociais como, 
cuidar do meio ambiente, respeitar o trânsito e 
compartilhar o bem. 
Uma coisa bacana que normalmente vem 
junto com os letreiros são as várias melhorias 
feitas no entorno, como iluminação, novas 
vagas de estacionamento e arborização. 
Porém o tamanho exagerado da maioria dos 
letreiros, característica presente na maioria 
deles (2 metros de altura por 20 metros de 
compr imen to ) ,  o s  t r ans fo rmam em 
desajeitados “Elefantes brancos”. 

Assim como o tamanho, o material utilizado 
em sua confecção também pode ser um 
problema tanto para a manutenção quanto 
para a segurança, pois vai do duradouro 
concreto a materiais menos confiáveis como, 
madeira, de fibra, tubos de metal, e placas de 
aço.
Os letreiros turísticos têm a capacidade de 
atrair todo o tipo de turista ou curioso para 
esses locais, alterando para mais que o dobro o 
fluxo de pessoas em seu entorno. Fato que sem 
um adequado controle pode ter um efeito 
contrário e nocivo aos objetivos de sua 
concepção. 
Essa moda mundial, apesar de popularizada, 
pode ser implantada em qualquer lugar 
turístico ou não, porém deve-se ter em mente 
que a sua implantação precisa ser próxima de 
algum atrativo turístico e não espalhadas por 
praças não destinadas a este fim (turístico). E, 
principalmente, ter o extremo cuidado para 
não comprometer o ambiente e o bom gosto, 
de preferência!
(Este texto tinha um outro propósito, mas para 
minha surpresa, surgiu o esqueleto de um 
letreiro em meio a Prainha. Embora seja outra 
estrovenga em meio a um dos belos cartões 
postais da cidade, ela fará a alegria dos 
‘facebooks’ e ‘instagrams’ por um período e 
sombra para os ‘sem guarda-sóis’ por bastante 
tempo. Não sou contra o letreiro, sou contra a 
falta de criatividade. Aos que reclamam desse 
‘monumento’, peço que também reclamem do 
outro ‘monumento da Corsan’, sem os dois a 
vista da Prainha ficaria bem melhor).

Fontes: meuroteirordc.com.br; www.correiobraziliense.com.br; 
http://nominuto.com/noticias.

O letreiro está no lado sul do Monte 
Lee, no Parque Griffith ao norte da 
Mulholland Highway. Localizado em 
terreno áspero e íngreme, é cercado 
por barreiras para impedir os acessos 
não autorizados.
Construído na década de 1920 por H. 
J .  Whi t l ey  o  s ina l  d ivu lgava 
“ H O L L Y W O O D L A N D ” 
originalmente, como uma propaganda 
para divulgar um novo loteamento 
residencial perto do distrito de 
Hollywood em Los Angeles.
Cada uma das letras do sinal original 
tinha 9,1 m de largura e 14 m de altura, 
com cerca de 4 mil  lâmpadas 
espalhadas entre elas. O sinal foi 
oficialmente erguido em julho de 
1923 e não era para ser permanente. 
Nos anos subsequentes, com a 
ascensão do cinema americano, 
principalmente em Los Angeles, o 
letreiro acabou ficando mundialmente 
famoso por aparecer em diversos 
filmes, fazendo com que a prefeitura 
optasse por deixa-lo por lá.
As letras “LAND” foram removidas 
em 1949, mas antes, em 1939, o 
letreiro ficou abandonado e se 
deteriorou, não sendo destruído por 
p o u c o .  E l e  f o i  p r o j e t a d o 
originalmente para ficar em pé 
somente por 18 meses e não passou 
por nenhuma reforma por décadas, 
entrando num estado de total 
decadência.
Na década de 1970, o letreiro estava 
quase completamente destruído e as 
letras deterioradas formavam a 
palavra “HuLLYWO D“. Em 1978, 
várias pessoas influentes quiseram 
ajudar, cada um doando 27.777 mil 
dólares para a compra de cada letra, 
totalizando 250.000 dólares. As novas 
letras possuem 14 m de altura e 
variam entre 9,4 m e 12 m de largura..
Fonte:www.plantaonerd.com

HOLLYWOOD
A MODA DOS LETREIROS TURÍSTICOS

"Câmara do Tesouro da Suécia", foi 
a expressão que o rei Gustav Vasa 
usou quando falou da Sala Silver 
Mine nos anos 1500. Ainda hoje a 
mina é uma câmara do tesouro - 
cheia de história e aventuras, acima e 
abaixo do solo. Durante 400 anos, a 
mina  fo i  a  ma is  impor tan te 
produtora de prata da Suécia e um 
dos cinco depósitos de prata mais 
significativos do mundo. No total, 
foram extraídas 450 toneladas de 
prata. A mina também é grande 
produtora de outros minerais, como 
chumbo e zinco. Hoje em dia a mina 
é  uma atração tur ís t ica  bem 
conhecida. Acima do solo há uma 
variedade de edifícios bonitos e bem 
preservados e todos merecem uma 
visita. Depois de ter explorado o que 
é  o f e r e c i d o  a c i m a  d o  s o l o , 
continuamos no andar de baixo. Na 
mina  há  v i s i t a s  gu iadas  em 
diferentes pisos de mineração 
durante todo o ano. Os visitantes 
percorrem as mesmas trilhas e 
caminhos que os antigos mineiros 
fizeram nos séculos XVIII e XIX - 
até 155 metros abaixo da superfície. 
No fundo, há cavidades aquecidas, 
incluindo a Victoria Concert Hall 
subterrânea e a extraordinária suíte 
do hotel para passar a noite. Para 
passar a noite no Mine Suite é uma 
experiência incomum. E acordar de 
manhã 155 metros no fundo a Sala 
Silver Mine vai ficar uma lembrança 
para a vida. 

Esta suíte precisa ser reservada com 
antecedência, uma vez que interessa 
visitantes de todo o mundo. E como 
a temperatura é a mesma o ano todo, 
você pode ficar lá em qualquer 
estação do ano. 
Fonte:www.salasilvermine.com

Hotel de mina
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